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El valor de la 
persona humana

Un famoso expositor comenzó un seminario 
en una sala con 200 personas, a las que pidió: 
“Nombren a las cinco personas más ricas del 
mundo. Nombren a las cinco últimas ganadoras 
del concurso de Miss Universo. Nombren a diez 
ganadores del Premio Nobel. Nombren los cinco 
últimos ganadores del Óscar a la mejor actriz o 
actor. ¿Difícil de recordar, verdad? No se preocu-
pen. Nadie de nosotros recuerda a los mejores de 
ayer. ¡Los aplausos se van! ¡Los trofeos se llenan 
de polvo! ¡Los ganadores son olvidados! Ahora 
hagan lo siguiente: nombren a tres profesores que 
les hayan ayudado en su verdadera formación. Nombren a tres amigos que les hayan ayudado 
en los momentos difíciles. Piensen en alguna persona que les haya hecho sentir algo especial. 
Nombren a cinco personas con quienes su tiempo transcurra a gusto. ¿Cómo va? Mejor. Las 
personas que marcan nuestra vida no suelen ser los que tienen las mejores credenciales, con 
más dinero o los mejores premios. Más bien son aquellas que se preocupan por nosotros, que 
cuidan de nosotros, que de algún modo, están a nuestro lado.

Reflexionen un momento. ¿Usted, en que lista está? ¿No sabe? Permítame ayudarle. 
¡Usted no está entre los famosos pero está entre las personas que puede transmitir este 
mensaje. ¡Que tengan un buen día!”.
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JUAN CUENCA
Avenida de Madrid, 39 ................... 9-18-27

PILAR PERSEGUER
José Perseguer, 4 .......................... 7-16-25

CARLOS COVES
Brigadier Algarra, 52 .......................... 8-17-26

JUAN L. VILLARROYA
Leopoldo Pardines .................... 3-12-21-30

ZENEIDA PERSEGUER
Avda. de Madrid, 75 ........................ 4-1-22

RAFAELA VIDAL
Gabriel Payá, 23 ............................ 5-14-23

CARLOS MILLÁ
Avda. Dámaso Navarro .................. 6-15-24

ARTURO MENENCIANO
Plaza Unión de Festejos, 1 ........ 1-10-19-28

ANTONIA MIRALLES
Príncipe de Asturias, 12 ............ 2-11-20-29

agenda farmacias de guardia

JUNIO

L M X J V S D 
   1 2 3 4 
5 6 7 8 9 10 11 
12 13 14 15 16 17 18 
19 20 21 22 23 24 25 
26 27 28 29 30 31

 4 Pura trampa

 7 Al día

 12 Cronicultura

 13 El corralito del Barrio de San José

 14 Una utopía hecha realidad

 16 Del cómic al celuloide pasando 
por Petrer

 20 Ramón Silvestre Verdú: 
Presidente de la Banda de 
música Unión Musical

 22 Teleobjetivo

 24 Volverán las oscuras 
golondrinas

 26 Adiós al abandono de 
mascotas

 28 Julia Díaz: Directora de la 
Residencia La Molineta

 31 A saco:

 32 De la Zeca a la Meca

 34 Firmas colaboradoras

 42 Sugerencias

 43 Umor sin hache

¿POR QUÉ… 

…la inmensa mayoría de los días, in-
cluidos festivos, la fuente situada en la rotonda de la avenida de El Guir-
ney no funciona. Es un bonito escaparate del pueblo que desgraciada-
mente no se utiliza. Contrasta con el “geiser” del Parc 9 d �Octubre que  
siempre está en funcionamiento. La fuente fue donada por el propietario 
del Centro Comercial El Moro al municipio y el ayuntamiento pretende 
que el mantenimiento y gasto de energía lo siga pagando el empresario. 
Estos del ayuntamiento tienen un morro que se lo pisan. 
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Quedan once meses para que se 
celebren las próximas elecciones 
municipales. Parece que fueron 

ayer las últimas y ya están aquí de nuevo. 
Durante el próximo año que será dema-
siado corto (vacaciones, fi estas, Navidad, 
Semana Santa y de nuevo Moros y Cris-
rtianos)  los políticos de nuestra localidad 
van a estar más pendientes de las tácticas 
para alcanzar unos buenos resultados elec-
torales que de mejorar a su pueblo. Así es, 
desgraciadamente. 

El tandem IU/PSOE va a estar más pre-
ocupado de ver quien sale en la foto que 
de llevar a cabo cualquier proyecto munici-
pal. Lo importante  (para ellos) es aparecer 
en los medios de comunicación y que unos 
cuantos ciudadanos los reconozcan. Lo de 
menos (desgraciadamente) es preocuparse 
por el pueblo y alcanzar objetivos que re-
dunden en benefi cio de la ciudadanía. 

Habrán codazos para que un primer pla-
no de los actuales líderes del gobierno mu-
nicipal trascienda a la opinión pública. Ya se 
está viendo. Durante las últimas semanas, 
cualquier acto o la última  tontería es sufi -
cientemente importante como para contar 
con el concurso de los presuntos líderes de 
los dos partidos que conforman el gobierno 
local (Izquierda Unida y Partido Socialista). 
Una charla con merienda y baile incluida o 
el nacimiento de una nueva asociación es 
sufi cientemente atractiva como para que se 

desplazan al lugar los dos presuntos candi-
datos actualmente en el poder. Todo vale. 
Pascual Díaz (que no gobierna) también 
busca cualquier excusa para hacerse ver.

No sé si nos vamos a equivocar pero cree-
mos que las bases de Izquierda Unida no 
están por la labor de volver a proclamar a 
José Antonio Hidalgo como candidato de la 
coalición.

Evidentemente no ha sido un buen al-
calde. No ha gestionado en absoluto y no 
ha llevado a cabo el noventa por ciento del 
programa electoral. Un desastre. Hidalgo 
ha sido puro marketing, pura imagen y pura 
palabra. Nada más. Durante los once años 
que ha estado al frente de la Corporación 
Municipal las alforjas se las lleva bien vacías 
en cuanto a realizaciones municipales. Nos 
deja un pueblo descohesionado en el que 
los constructores han hecho su agosto y nos 
han vaciado una parte del casco urbano para 
llenar buena parte de la huerta. En el cami-
no se han enriquecido desmesuradamente 
con el visto bueno de IU y PSOE.  También 
nos deja una nefasta gestión del polígono 
de Les Pedreres y el otro polígono (el de la 
Cantera) con un proyecto sin defi nir. Hidal-
go no ha sido un buen alcalde (ni mucho 
menos) porque ha estado más pendiente de 
su imagen que de gestionar. Y en ello sigue 
para desgracia de este pueblo.

Nos dicen que su manera de hacer las 
cosas no gusta a una parte de la militan-

cia de Izquierda Unida. Que es posible que 
no sea el cabeza de lista para las próximas 
elecciones. Si eso fuera cierto los ciudada-
nos petrerenes estaríamos de enhorabuena. 
La cordura y la sensatez estarían entrando 
en Izquierda Unida.  Manuel Brotons Manu 
podía ser un buen candidato. ■

Una principal función de la Oposición 
en los ayuntamientos es vigilar la 
gestión municipal de los que ejercen 

el Poder, procurar que las tendencias de los 
gobernantes a abusar de sus atribuciones 
sean las justas. Cuando no hay contrapoder 
no hay democracia, por más que se vote. Así 
pues, la función de la Oposición en el gobier-
no municipal es vital para el buen gobierno 
de la ciudad.

Como denunciábamos en el editorial del 
pasado mes, el actual gobierno municipal 
de Petrer está abusando descaradamente de 
la ciudadanía en su fi rme decisión de cobrar 
por duplicado la tasa de recogida de basu-
ras. Javier Segura, de IU, como concejal de 
Hacienda, sigue enviando comunicaciones y 
contestando recursos sin la más mínima se-

ñal que indique un replanteamiento de tan 
improcedente tasa. Jesús Esteban, del PSOE, 
responsable del servicio, no ha puesto en 
funcionamiento ni el 10% de las medidas 
de mejora que han justifi cado este cambio 
radical de planteamientos y de cargas. A ma-
yor reiteración de su incalifi cable conducta 
política, no atienden las reclamaciones del 
contribuyente, dejan que la ciudadanía se 
soliviante y desprecian una manifestación 
de queja, como fue la convocada al efecto 
el pasado jueves, 27 de abril, cambiando ese 
día la hora del Pleno para largarse a Elda ha-
ciendo el paripé de que les preocupa la grave 
situación por la que atraviesa el Calzado y no 
atender a sus vecinos y votantes.

Ambos concejales no pueden continuar 
ejerciendo sus actuales funciones, son muy 

graves sus faltas (que podríamos ampliar 
haciendo un verdadero catálogo) para que 
sigan en sus actuales responsabilidades. El 
alcalde y sus respectivos partidos deberían, 
consecuentes, como es obligado, exigir res-
ponsabilidad política a sus cargos, cesarles. 
Esto no ha ocurrido y, conociendo el ínfi mo 
nivel de moral democrática que la Izquierda 
local mantiene, sabemos que no va a ocu-
rrir. Es pues la Oposición, el PP, quien, asu-
miendo una de sus principales funciones que 
referimos en el encabezamiento, el obligado 
a presentar una moción de censura a los con-
cejales de Hacienda y de Servicios Genera-
les, y pedir las dimisiones de ambos. De lo 
contrario, será cómplice de los abusos que el 
Poder de la Izquierda está cometiendo con 
los vecinos de Petrer. ■
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Pura trampa
Los documentos presentados para la matriculación escolar están plagados de irregularidades

Empadronar a los niños en un lugar distinto al que viven o falsear la declaración de 
renta es algo habitual

Probablemente, en el tema 
de la docencia, tanto en las 
matriculaciones como en las 
becas para libros o comedores, 
es donde se produce un mayor 
índice de engaño. La picaresca, 
el fraude y la trampa llegan a 
límites insospechados y la so-
lidaridad sigue siendo la asig-
natura pendiente en la que un 
alto porcentaje de padres sus-
penden de manera catastrófica. 
Para obtener plaza en cada uno 
de los colegios de la población 
concurren varias circunstancias 
y el cómputo general de las 

Hasta el pasado día 9 de mayo estuvo abierto el plazo para solicitar la matriculación en cualquiera de los siete colegios 
públicos de primaria con que cuenta la población. Hasta esa fecha se habían solicitado un total de 818 nuevas matriculas. 
387 corresponden a niños y niñas que asistirán por primera vez a un centro docente y 431 solicitudes son de alumnos 
que han venido de fuera o quieren cambiar de colegio. La petición de la matricula va acompañada con una serie de 
documentos que son los que determinarán que el alumno en cuestión ingrese en el colegio solicitado. Es tal la cantidad 
de irregularidades y trampas que se realizan que hasta la Generalitat ha reconocido que el 40% de las solicitudes no se 
ajustan a la realidad. Por culpa de ello se dan situaciones paradójicas e incomprensibles. Por ejemplo, el año pasado un 
niño que vive junto al colegio 9 d´Octubre no pudo ser admitido en este centro por falta de plazas. Sin embargo, sí se 
admitió la matricula de otros escolares que vivían mucho más lejos. El “secreto” estuvo en que los alumnos admitidos 
habían sido empadronados en casa de los abuelos u otros familiares que viven en las inmediaciones del centro docente. 
Hecha la ley hecha la trampa.

N.G.

Zona de Pre-escolar en el colegio Reina Sofía.
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mismas determina si el niño o 
la niña es admitido –o no– en 
el centro que se ha solicitado. 
Todo es importante para una 
baremación que en teoría de-
bería ser justa pero que, des-

graciadamente, no lo es por la 
gran cantidad de fraudes que se 
cometen para que los respecti-
vos hijos estén lo mejor posible 
y los correspondientes padres se 
compliquen lo menos posible.

La cercanía del domicilio fami-
liar al centro docente, si se tienen 
más hermanos en el mismo cole-
gio, ingresos familiares, número 
de miembros de la familia, esta-
bilidad de los progenitores, etc. 

Queremos pensar que 
si los padres recapacita-
ran un poco no serían tan 
insolidarios como lo son 
actualmente. La cantidad 
fijada para becas de los 
libros de texto o para los 
comedores es una cifra 
fija. Es decir que cuando 
el presupuestos fijado por 
la Generalitat se acaba, 
se termina también la 
ayuda. Por eso si unos 
padres acceden (median-
te trampas y falsedad de 
documentos) a una sub-
vención que no merecen 
están perjudicando a 
otras familias que sí nece-
sitan esa ayuda. Negárse-
la es ser ruin. Habría que 
publicar una lista con los 
nombres de las personas 
que son capaces de per-
judicar a los demás en be-
neficio propio, aunque no 
lo merezcan. 

INSOLIDARIDAD

Puertas de acceso al colegio 9 d’Octubre.
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Precisamente en la aportación 
de la documentación es donde 
entra la picaresca y las trampas. 
Los directores de los colegios 
lo saben pero no pueden hacer 
nada porque la solicitud está 
avalada por documentos oficia-
les. Que el niño esté empadro-
nado en un domicilio distinto al 

suyo es cosa habitual en aquellas 
personas que se valen de mil ar-
gucias para que sus hijos vayan 
a un determinado colegio que 
esté cerca del domicilio de los 
abuelos en el caso de que sean 
estos los que lleven o recojan al 
niño. En algunos casos llegan a 
cambiar la titularidad de los reci-
bos de agua, luz o teléfono para 
que la documentación aportada 
sea más creíble.

Los centros con comedor es-
colar son los más solicitados y 
por tanto la picaresca y el en-
gaño son mucho más frecuen-
tes. En el caso de los comedores 
escolares y en el de las becas 
los ingresos familiares juegan 

un papel mucho más impor-
tante. Viendo los expedientes 
de algunos solicitantes parece 
que están en la más pura in-
digencia cuando la realidad es 
bien distinta. En Petrer todavía 
nos conocemos casi todos y el 
engaño es difícil pero así y todo 
se consigue el objetivo porque 
con los papeles en la mano no 
se pueden rechazar algunas 
matriculaciones que de manera 
racional y objetiva no tendrían 
suficientes méritos para ingre-
sar en un determinado centro 
docente dotado de servicio de 
comedor. Reconocidos empre-
sarios o comerciantes con in-
gresos irrisorios, propietarios de 
coches de gran cilindrada o de 
caros todoterrenos que por los 
ingresos declarados difícilmen-

te pueden verter unos cuantos 
litros de gasolina en sus vehícu-
los. Incluso nos aseguran que 
hay gente que hace una decla-
ración de renta incorrecta para 
después realizar una comple-
mentaria. Evidentemente la que 
presentan junto a la solicitud de 
matricula es la primera.

Lo “normal” es que se ocul-
ten los ingresos reales. Es una 
práctica que se da mucho cuan-
do a cambio del fraude se ob-
tienen unos beneficios o unas 
mejoras. En algunos casos se 
llega a situaciones indignantes 
y totalmente deleznables. El año 
pasado se dio el caso de que no 
admitieron en el comedor de un 
colegio público (porque ya no 
habían plazas) a un niño colom-
biano porque su padre ganaba 
alrededor de 120.000 pesetas 
(así figuraba en la declaración 
de renta), cantidad superior a la 
que habían declarado los padres 

de otros niños muy conocidos 
en la población y con un esta-
tus social infinitamente superior 
al del padre del niño. Este fue 
un caso sangrante que incluso 
apareció en los medios de co-
municación de la localidad. Lo 
mismo ocurre en las becas para 
la adquisición de libros de texto. 
Quien demuestre que tiene me-
nos dinero tendrá más posibili-
dades de beneficiarse de estas 
ayudas que aporta la Generali-
tat Valenciana. En este sentido, 
en esta cuestión también se dan 
casos de injusticias que claman al 
cielo. Los padres a los que no se 
les ha concedido la ayuda para 
la adquisición de los libro obser-
van las listas de los beneficiarios 
que se colocan a las puertas de 
los colegios y se indignan con 
toda la razón del mundo. 

Desgraciadamente, la insolida-
ridad es un hecho a la hora de 
solicitar la matriculación de los 
niños. No importa mentir des-
caradamente en los papeles, lo 
importante es conseguir el ob-
jetivo, aunque haya que falsear 
documentos. 

Todos los directores de los 
centros docentes consultados 
por esta redacción admiten la 
existencia de mucha picaresca. 
Dicen que carecen de medios 
para atajar esta practica tan in-
solidaria y aseguran no poder 
hacer nada al respecto. ■ 

Con el dinero 
destinado a las 
becas se comete una 
tremenda injusticia. 
Algunas familias 
quieren demostrar 
que están en la más 
pura indigencia 
cuando nadan en 
la abundancia.

Algunos padres no 
tienen empacho en 
falsear la declaración 
de reta y después 
realizar una 
complementaria.

Hora de entrada al colegio.

La Administración local 
tiene suficientes cauces 
para detectar los fraudes 
que se realizan cada vez 
que se abren los plazos 
para la matriculación de 
los niños. Lo más cómodo 
es pasar olímpicamente 
como están haciendo hasta 
ahora. No se complican la 
vida y la injusticia sigue es-
tando latente cada vez que 
se formalizan las matricu-
las de los niños. El ayun-
tamiento tiene suficientes 
cauces y resortes para 
detectar cualquier irregu-
laridad. Si no lo hace es 
porque no le da la gana. 

PASAR OLÍMPICAMENTE



06/2006  petrermensual 7

AL DÍA

Tras la creación, hace dos meses, en Elche, de un grupo de defen-
sa de las marcas de calzado y contra las copias ilegales, grupo que 
se enmarca dentro de la Federación del Calzado de la Comunidad 
Valenciana, el pasado 9 de mayo se realizaba la primera reunión 
para los industriales de las poblaciones de Elda, Petrer, Villena y 
Sax, con el fin de que se integren en este colectivo que tiene como 
principal objetivo evitar la profusión de copias de calzado que tanto 
perjudican a los industriales del sector en su acción comercial.

Los principales objetivos que este grupo exige de la Administra-
ción para poner freno a estas prácticas fraudulentas son la aplicación 
de la Ley de Protección Jurídica del Diseño Industrial, el Reglamento 

de Ejecución de dicha Ley, el Código de Comercio y el Reglamento 
del Consejo Europeo, así como una Normativa Comunitaria y demás 
leyes concordantes. Se pide, además, una mayor intervención de los 
cuerpos y fuerzas de seguridad del Estado, así como de la policía 
autonómica y local, y de los medios de comunicación. ■

Las seis mujeres que aparecen en esta fotografía ostentaron el car-
go de Abanderadas hace cincuenta años y cuando la fiesta de moros 
y cristianos estaba formada por seis comparsas. Para conmemorar 
esta efemérides, el pasado 29 de abril, Día de la Hermandad en la 
Comparsa de Labradores, festejaron este acontecimiento que las vol-
vió atrás en el tiempo en cuanto a ilusión, ganas y felicidad. Esta 
imagen fue captada al término de la misa que se celebró en la ermita 
de San Bonifacio, tras la subida de San Isidro por la Comparsa de 
Labradores. En la fotografía y de izquierda a derecha están: Secundi-
na Antón, quién fue Abanderada de la comparsa Tercio de Flandes, 
Maruja Díaz, de la comparsa Labradores, Pilar Navarro de los Moros 
Nuevos, Pilar Muñoz ostentó el cargo en la comparsa de Estudiantes, 
Carmen Jover fue Abanderada de los Marinos y Paquita Planelles de 
los Moros Viejos. Estas mujeres festeras estuvieron acompañadas por 
la Sociedad Virgen del Remedio en una jornada especialmente entra-
ñable y emotiva para ellas puesto que volvieron a vivir con más in-

tensidad si cabe el cargo de Abanderada, tal y como lo hicieron  en el 
año 1956 en una fiesta muy diferente a la actual. La fotografía nos ha 
sido cedida por Carmen Jover quién ha sido la responsable de facilitar 
tanto al semanario municipal como a esta publicación los documen-
tos gráficos en torno a esta jornada tan entrañable para ellas. ■

LOS INDUSTRIALES DEL 
CALZADO SE MOVILIZAN 
PARA FRENAR LAS COPIAS 
ILEGALES DE LAS MARCAS

CINCUENTA AÑOS

Momento de la reunión mantenida por los industriales del calzado, que se están mo-
vilizando para defender las marcas y evitar las copias ilegales de sus manufacturados.
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AL DÍA

Cada año, el gran motor de la fiesta pone en marcha una gran 
cantidad de trabajo, esfuerzo y creatividad, realizados por perso-
nas totalmente anónimas que no suelen aparecer en los medios de 
comunicación. La trastienda de esta colosal manifestación estética 
mueve al año ingentes cantidades de dinero, pero sobre todo de 
imaginación para realzar cada uno de los distintos apartados que 
se llevan al escenario de la calle. Uno de los temas menos conoci-
dos por el gran público es el arreglo floral del altar de San Bonifa-
cio en la ermita que lleva su mismo nombre. Desde hace más de 
25 años esta importante labor creativa es realizada por Maria Po-
veda Rico, propietaria junto a su esposo, Gonzalo Romero Jover 
de la floristería Los Geranios situada en la calle Leopoldo Pardines. 
La labor de adornar el altar del santo se realiza el miércoles previo 
al primer día festivo a partir de las doce de la noche, un trabajo 
que precisa de mucho esfuerzo, puesto que hay que colocar las 
flores en un lugar al que solo se accede con escalera, y un trabajo 
que aunque artístico, finaliza con bastante esfuerzo, transcurridas 
más de tres horas. Pese a que muy pocas personas conocen este 

detalle, ha sido una de las hijas de este matrimonio, concretamen-
te Pilar, quién nos ha traído a la redacción de Petrermensual esta 
fotografía con el fin de rendirle un homenaje, tanto por su trabajo 
en el arte floral como también por su dedicación y entrega como 
madre. Un detalle, que sin duda dice mucho de esta mujer de 30 
años que, precisamente, junto a su hermana Lucía aparecen en la 
página 32 de esta publicación.■

LOS ARREGLOS 
FLORALES DEL ALTAR 
DE SAN BONIFACIO SE 
REALIZAN DESDE HACE 
MÁS DE 25 AÑOS POR 
MARÍA POVEDA RICO

EL AYUNTAMIENTO DESTINA 
15.000 EUROS PARA LOS 
REFUGIADOS SAHARAUIS

La Comisión del 0,7, aprobó recientemente la donación de 
15.000 euros destinados para ayuda humanitaria y desarrollo 
del área de servicios del campamento de refugiados en la wila-
ya de Aaiun, una ayuda que se enmarca dentro del proyecto 
para el fondo de rehabilitación de infraestructuras destruidas 
por las lluvias en dicha población. La aprobación de esta apor-
tación económica realizada por decreto de alcaldía se debe a 
que se considera una ayuda de emergencia, puesto que las 
lluvias torrenciales han destruidos más de 2.900 viviendas, 6 
dispensarios y 9 administraciones. Por ello urge la necesidad 
de rehabilitar las viviendas y los departamentos más dañados 
antes de la entrada del verano con temperaturas que superan 
en esta región los 50 grados.

La asociación petrerense de ayuda al pueblo Saharaui se ha 
comprometido al desarrollo del citado proyecto con la ayuda 
de la donación otorgada desde la administración local. ■

LAS ESTADÍSTICAS 
NO DICEN NADA

Este año las estadísticas policiales dicen que se han producido me-
nos incidentes durante las fiestas de Moros y Cristianos que el año 
pasado. Esta circunstancia "favorable" no tiene que ser motivo de 
orgullo si no se tienen en cuenta las condiciones con las que se han 
desarrollado las fiestas en su etapa nocturna en los cuartelillos si-
tuados en el casco antiguo. La inmensa mayoría de ellos tuvieron la 
puerta cerrada durante las horas susceptibles de generar conflictos 
y muchos de ellos tenían un guardia de seguridad a la puerta. Lejos 
quedan aquellos años en los que la zona histórica del casco urbano 
era un gran trasiego de gente que deambulaba por sus calles y entra-
ba y salía de las sedes de las filás. Caminar por estas calles durante las 
pasadas fiestas era deprimente y peligroso por la cantidad de pan-
dillas e individuos poco recomendables que pululaban por la zona. 
Paradójicamente, los refuerzos que la Policía Nacional envió a Petrer 
se encontraban a la puerta del Ayuntamiento, cuando de todos es 
sabido que por esa zona hay muy pocos cuartelillos.

La sensación (y la realidad) de inseguridad es la asignatura pen-
diente de nuestras fiestas. Que las estadísticas nos digan que han 
existido menos incidentes que las fiestas anteriores no quiere decir 
nada. Por lo visto en nuestras calles, la única lectura posible es que 
los festeros han tomado muchas más medidas que otros años.■
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Las jornadas se realizaron los días 20 y 21 de abril con la participa-
ción de más de cien personas. Se contó con la presencia del diseñador 
londinense Tej Chauhan, creador de varios modelos de nokia y la 
arquitecta madrileña Izaskun Chinchilla, galardonada en diciembre 
de 2003 en el Concurso Internacional Europan 7 por su proyecto 
urbanístico para desarrollar la zona de A Pulleira, en Santiago de 
Compostela. Izaskun Chinchilla manifestó la necesidad de crear vi-
viendas a medida gestionadas por cooperativas de al menos 60 pro-
pietarios, permitiendo la compra venta parcial de estancias según las 
necesidades de cada persona. Ángel Nájera, coordinador del equipo 
técnico de CBC, actuó como moderador en el tema “La usabilidad 
en el interiorismo versus diseño”. La valoración de esta empresa de 
interiorismo sobre estas primeras jornadas es muy positiva, ahora ya 
se encuentran trabajando en las jornadas del próximo año. ■

ÉXITO DE LAS 
PRIMERAS JORNADAS 
DE INTERIORISMO 
DE CBC GRUPO

Uno de los momentos de estas jornadas sobre interiorismo organizadas por la empresa cbc grupo
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QUINTOS DEL 56
La fotografía fue tomada en la iglesia de 

San Bartolomé frente a la Virgen del Re-
medio en octubre del año 1999, durante 
la jornada de convivencia que estos quin-
tos del 56 realizaron junto a sus esposas. 
La imagen corresponde a la colaboración 
de Antonio Espinosa que el pasado mes de 
mayo publicamos en esta revista.

Esta quinta del 56 está formada por 
nombres como: el Rata, el Chispa, Malcor-
ne, Campana, el Correché, el Cordobés, el 
Pava, Fainco, Germín, Dimoni, el Chavo, 
Ricote, Lisardo, el cura don Antonio… En-
tre los fallecidos un recuerdo especial para: 
Cristóbal, Franco, Pepe “·el Largo”, Manolo, José Alba, Victorino, 
Vicente… Citamos unos pocos a tículo testimonial, ya que la lista 
completa es bastante larga.

Javier Espinosa, 
elegido Presidente 
de la Asociación 
Española por una 
Economía de Comunión

El pasado 8 de abril se constituía en Las Matas (Madrid) la Aso-
ciación por una Economía de Comunión (AEDC) con un número ini-
cial de 40 asociados, entre personas y empresas. El Petrerense Javier 
Espinosa, ha sido elegido Presidente de este nuevo colectivo que 
pretende ayudar a los empresarios y por ende a la economía, orien-
tándola hacia un mayor respeto y valorización de la dignidad de la 
persona. El principal objetivo en la denominada economía de comu-
nión es que la empresa esté al servicio de la persona y en función de 
ésta, y no al contrario como se está haciendo en estos momentos. 
Uno de los temas que se van a poner en marcha son “los tercios”, 
con una distribución de los beneficios en tres partes: una para la 
propia empresa, otra para los más desfavorecidos y otra para difun-
dir y formar a las personas en la cultura del dar. Este proyecto está 
funcionando, a nivel mundial, desde hace 15 años y son ya 700 las 
empresas vinculadas al mismo. Javier Espinosa, Presidente electo, 
ha trabajado durante más de treinta años en la industria del auto-
móvil en puestos de responsabilidad y además es el Presidente de 
la Federación Española de Bancos de Alimentos, una fundación que 
desarrolla una importantisima y eficaz labor en ayudar a los países 
más pobres de la tierra.

El jueves 1 de junio este petrerense ofrecerá la conferencia “Res-
ponsabilidad social de la empresa y economía solidaria”, a las 8 de la 
tarde en el Club Información de Alicante, en la calle Doctor Rico, 17. 
Decir además, que el Presidente a nivel mundial de esta nueva eco-
nomía de empresas se encuentra en España, donde está impartiendo 
conferencias en Castellón y Valencia. ■
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CRONICULTURAL

El aprovechamiento del Museo de la 
Fiesta, la Exposición de Fotopetrer-2006 
y el Encuentro de Bolilleras en el parque 9 
d’Octubre son, junto a otros argumentos 
culturales, razones más que sufi cientes para 
considerar el mes de mayo un tiempo que, a 
pesar de la fuerza absorbente de los Moros y 
Cristianos, ha sido culturalmente fructífero.

Mayo festivo. Mayo de Moros y Cristia-
nos: San Bonifacio. Y como la fi esta, la gran 
fi esta, esperada con ansiedad por muchos y 
muchas petrerenses durante todo el año, lo 
llena todo, la actividad cultural se resiente. 
No obstante, los días previos a las fi estas to-
davía permitieron una cierta oferta cultural: 
cine, “L’illa de l’holandés”, conferencia sobre 
las sociedades en guerra, exposiciones, la del 
Forn Cultural de Raquel Puerta y la de Di-
bujos Escolares de Moros y Cristianos. Y así 
llegamos al día 11: amplio paréntesis que lle-
nó nuestras calles de músicas, desfi les, visto-
sidad, alegría, devoción, juerga, emotividad 
y sentido de colectividad en nombre, o en 
honor, no lo olvidemos, de San Bonifacio.

Y dentro de estas fi estas solo reseñar un 
acontecimiento cultural y festivo, la puesta 
en marcha de una exposición de carteles y 
otros motivos festeros en lo que será el Mu-
seo de la Fiesta, el cual albergó también la 
Ofi cina de Turismo durante las celebracio-
nes. Una acertada oferta cultural e informa-
tiva surgida de la iniciativa y el trabajo de la 
Unión de Festejos que contó con el apoyo 
decidido de la las concejalías de Cultura y 
Fiestas, no así, inexplicablemente, de la de 
Desarrollo Económico y Turismo que se in-
hibió casi totalmente de la creación de este 
imprescindible servicio ciudadano. Cuando 
el dinero se gastaba a espuertas montando 
“ofi cinas de turismo fashion” allí teníamos 
a los responsables de la concejalía luciendo 
palmito, ahora que hacía falta trabajo, ima-
ginación y esfuerzo, desaparecen. En fi n, 
gestores y gestoras municipales de pacotilla 
que Petrer no se merece. Menos mal que 
otros (Unión de Festejos, Cultura y Fiestas) 
saben estar a las duras y a las maduras. Un 
éxito de visitas y de valoración por propios 
y foráneos.

Una vez cerrado el ciclo festero, la activi-
dad cultural se ha retomado de nuevo. La 
segunda quincena de mayo ha contado con 
dos conciertos: uno pedagógico, a cargo de 

profesores y alumnos del Conservatorio Ru-
perto Chapí, y otro de cámara, interpretado 
por Música Viva.

La campaña de animación lectora dirigida 
a los estudiantes de Primaria, entorno al pro-
yecto “Buscant a Enric Valor”, realizada por 
Conta3, con la colaboración de todos los co-

legios de Petrer, ha culminado exitosamente 
en su segunda sede (la primera fue el Centro 
Cultural) es decir, el Forn de Cultura.

El teatro, en clave escolar el 22 de mayo 
con “La Cenicienta”, y, cerrando el mes, 
mostrando el trabajo hecho durante todo 
el año por los alumnos del aula-taller de 
Arenal-Teatre, bajo la dirección de Luis A. 
Rodríguez.

Desde el pasado 19 de mayo y hasta este 
domingo 4 de junio se puede ver en Petrer 
una exposición fotográfi ca excepcional. Son 
las obras premiadas y fi nalistas del XI Con-
curso Nacional Fotopetrer 2006, que, como 
señalaran el día del inauguración, Juan Mi-
guel Martínez y Vicent Brotons, presidente 
del Grupo Fotográfi co y Concejal de Cultu-
ra, respectivamente, está plenamente con-
solidado y goza de un gran prestigio en los 
ambientes de la fotografía artística de toda 
España. Si no la ha visitado todavía, apro-
veche estos últimos días y disfrute de esta 
propuesta plástica, donde, entre otras mu-
chas bellas imágenes, podrá admirarse con 
magnífi cas e inéditas vistas de Petrer. 

La artesanía, el arte, tuvo su cita en Pe-
trer en forma de exhibición el pasado do-
mingo 21. Alrededor de 300 bolilleras de 
diversas poblaciones vecinas mostraron 
sus habilidades artísticas creando ante 
nuestros ojos sus extraordinarios trabajos 
de puntilla. Además, pudimos deleitarnos 
con una muestra de encajes ya acabados, 
y las personas que nos visitaron recibieron 
varios obsequios así como la posibilidad de 
visitar los lugares más interesantes de la 
población. Una jornada de artesanía mag-
nífi camente organizada por la Asociación 
de Amas de Casa que contó con el apoyo 
logístico del Ayuntamiento. Acontecimien-
tos como éste, estamos seguros, aumenta-
rán el interés por tan extraordinaria labor 
artesanal y harán que se incremente el gru-
po de mujeres que en Petrer se dedican a 
esta actividad tan tradicional y arraigada en 
otros tiempos entre nosotros.

Petrer, después de fi estas, retoma el pulso 
de la actividad cultural. El mes de junio vol-
verá a ser rico en acontecimientos. A desta-
car, no obstante, uno: la magna exposición 
de artistas consagrados de toda España, y 
en especial de la provincia de Alicante, que, 
junto, a un ciclo de conferencias, servirá 
para conmemorar el 75 aniversario de la 
II República Española y rendir sentido ho-
menaje a todos aquellos demócratas que 
heroicamente la defendieron frente a la 
barbarie fascista. Todo ello será al Forn Cul-
tural y, como no puede ser de otra manera, 
en la próxima Cronicultural daremos buena 
cuenta del interesante acontecimiento.

F.A.M.

Mayo festero, aunque 
culturalmente interesante
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El vallado se hizo sin previo 
aviso de los vecinos, el pasado 
mes de septiembre. El espacio 
que éstos solían utilizar como 
aparcamiento o simplemente 
como zona de paso para acceder 
a la entrada de sus hogares está 
ahora cerrado lo que convierte 
este espacio en una especie de 
gran corral donde los perros de 
los vecinos mal educados han 
encontrado un lugar ideal para 
hacer sus necesidades. Para que 
ustedes lectores se hagan una 
idea, diremos que una vez salen 
de sus casas los propietarios de 
los bungalows aludidos se en-
cuentran de frente con el citado 
vallado que en uno de sus late-
rales más estrechos ha sido roto 
para facilitar el paso de animales, 
de personas e incluso, nos dicen, 
de algún que otro rebaño de 
ovejas que se ha comido algunas 
pequeñas palmeras que intenta-
ban crecer.

La falta de limpieza salta a la 
vista lo que provoca las consi-
guientes molestias para los ve-
cinos de esta zona que en reite-
radas ocasiones han mantenido 
reuniones con los responsables 
municipales a los que les han he-
cho partícipes de sus justas pe-
ticiones en cuanto al servicio de 
limpieza de la zona en cuestión. 
Hace algunos meses remitieron 
una carta al concejal del área, en 
este caso, a Pilar Brotons, con el 
fin de recabar soluciones, carta 

que según aseguran todavía está 
sin contestar. Además, reciente-
mente y con motivo de los Pre-
supuestos Participativos, presen-
taron una propuesta, pero hasta 
ahora tampoco han recibido nin-
guna contestación. También han 
mantenido un par de reuniones 
con la citada concejal, pero todo 
ha caído en saco roto. 

Este tema ha sido motivo de 
interés por parte de algunos dia-
rios provinciales que han recogi-
do, como ahora, las quejas y el 
malestar de unos vecinos que se 
sienten abandonados por los res-
ponsables municipales.

La zona vallada es de propie-
dad particular y está destinada a 
zona verde, no obstante los veci-
nos solo pretenden que se limpie 

el citado solar y que se retran-
quee la valla unos metros con 

el fin de que tengan un mayor 
espacio para acceder hasta sus 
viviendas.

Los primeros vecinos de esta 
calle enclavada en el Barrio de 
San José, cuya primera casa, una 
vaquería propiedad de la fami-
lia Pansilla, fue construida  en 
la década de los años cuarenta, 
se instalaron aquí hace 14 años, 
desde entonces la zona ahora 
acotada, debería haberse ade-
cuado y ajardinado, tal y como 
estaba previsto, pero hasta aho-
ra, ningún responsable municipal 
ha tomado cartas en el asunto.

Llama la atención que temas 
tan sencillos de resolver por par-
te de los responsables municipa-
les generen un lógico malestar 
entre los vecinos, que se sienten 
molestos e impotentes ante el 
pasotismo de los que dirigen el 
ayuntamiento. ■

Concha Romero

El corralito del barrio de 
San José

Varios vecinos han visto reducido el espacio de acceso a sus viviendas tras el vallado 
de un solar destinado a zona verde

Es inevitable, es lamentable, pero es así. Hablamos, una vez más, de las nefastas relaciones que muchos ciudadanos de 
esta población mantienen con los responsables municipales. En esta ocasión la historia es bien sencilla pero el malestar 
entre los vecinos que habitan en esta zona de Petrer, es lógico por el nulo caso que los gestores locales les han prestado 
hasta ahora. El motivo de la discordia es una valla metálica que han instalado en un solar destinado a zona verde. Un 
solar que ahora es utilizado por los perros que han convertido este espacio situado a escaso metro y medio del acceso a 
las  viviendas en un gran pipi can.

Los vecinos aludidos 
se encuentran frente 
a la puerta de sus 
viviendas un vallado 
metálico, roto en 
uno de los laterales, 
lo que permite el 
paso de los perros 
que utilizan este 
solar vallado como 
un pipi can.

El vallado bordea la acera lo que da una sensación de cárcel a las viviendas.
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Llegar hasta este paraje natural 
especialmente bello por su ubica-
ción, paz y tranquilidad no resulta 
nada fácil. Es un sitio especial y 
por ello los integrantes del C.E lo 
están preservando de la masifica-
ción y sobre todo de los vehículos 
que generan a su paso basuras, 
ruidos y por supuesto contamina-
ción. Solo diremos que el Parque 
Natural de montaña, propiedad 
ahora del C.E petrerense está 
muy cerca del conocido restau-
rante Molino la Reja, y se puede 
acceder de dos formas: con un 
vehículo todo terreno o a pie. In-
tentar llegar hasta arriba con un 
automóvil puede resultar una ex-
periencia desagradable y peligro-
sa por lo abrupto del camino de 
tierra que encontrarán, además, 
cerrado con dos cadenas. Todos 
estos impedimentos pretenden 
preservar, a toda costa, un lugar 
dotado de un micro clima espe-
cial y de una tranquilidad que 
no debe ser truncada por todos 
aquellos que amamos la Madre 
Tierra.

Lo primero que llama la aten-
ción cuando una llega a este lu-
gar conocido como el paraje de El 
Perrió es su extraordinaria belleza 
y una paz que nos resulta cada 
día más necesaria en una socie-
dad que rinde culto a la tecnolo-
gía y a los bienes materiales pero 
que se olvida de lo más preciado 
para el ser humano: el sosiego y 
el bienestar que nos aporta la Na-
turaleza, algo que nos llega gratis 
y que nos cura el cuerpo y el espí-

ritu, mal tratados por una forma 
de vida cada vez más artificial.

UN REGALO
Vicente Verdú nos dice que 

hace solo dos años descubrió por 
primera vez este paraje, anterior-
mente jamás había estado aquí, 
pese a que es un veterano sen-
derista y un gran conocedor de 
todo el amplio término municipal 
petrerense. Lo califica de “cura 
de salud y anti estrés” y añade 
que desde hace algunos años 
andaban buscando un sitio como 
éste que les ha llegado como un 
regalo del cielo. Curiosamente las 
obras y el acondicionamiento del 
albergue construido por la empre-
sa de Eulogio Felipe, han finaliza-
do este 2006 cuando se cumple 
el 50 aniversario de la creación 

del C.E. Todo ha salido perfecto 
y se siente satisfecho, “devanit”, 
como se suele decir en el lenguaje 
coloquial de este pueblo, al ver, 
por fin, hacerse realidad un sue-
ño que las buenas gentes del C.E 
han conseguido materializar con 
la infalible fórmula del trabajo y la 
buena armonía entre ellos.

Hay que resaltar que tanto la 
compra de este Parque Natural 
como la edificación del bonito y 
cómodo albergue han sido sufra-
gados por los 50 socios que con-
forman en la actualidad el C.E de 
Petrer. Ni el Ayuntamiento, ni la 
Diputación Provincial de Alicante, 
ni otros organismos locales u au-
tonómicos han aportado subven-
ción alguna. Aclara Vicente que 
tampoco ellos lo han solicitado. 
La realización de este proyecto, 

que como decíamos en un princi-
pio fue calificado como de utópi-
co por los propios integrantes del 
Centro ha sido posible mediante 
loterías, viajes, aportaciones al-
truistas, tanto económicas como 
de trabajo, una ilusión incombus-
tible y una meta bien definida por 
parte de los directivos. 

Vicente nos decía al respecto “El 
albergue es del pueblo, aquí pue-
de venir todo tipo de personas: 
niños, mayores y grupos de ami-
gos de cualquier colectivo. Hay 
unas normas que se deben seguir, 
no hay ninguna prohibición, so-
lamente se pide que cada cual se 
haga responsable de su espacio y 
que lo deje como lo ha encontra-
do, limpio y cuidado. Toda aquella 
persona que desee pernoctar en el 
albergue debe dirigirse a la sede 

Una utopía hecha realidad
El 18 de junio será inaugurado el albergue del Centro Excursionista, dos años después 

de iniciarse su construcción, y 50 años después de la fundación del colectivo local

La utopía se ha hecho realidad, nos decía el Presidente del C.E de Petrer Vicente Verdú Mollá, en el amplio salón del 
albergue situado en el paraje de El Perrió, un punto estratégico con maravillosas vistas a los montes de els Castellarets, 
Pico el Frare, Planisses y Maigmó. El refugio de montaña sufragado íntegramente por los miembros del C.E está enclavado 
en un perímetro de más de cien mil metros cuadrados en donde se han recuperado terrenos baldíos y almendros. Este 
paraje que linda al sur con L´Almadrava y al norte con Catí y Rabossa tiene ya un nombre concreto y claro como los 
propios ideales del C.E: Parque Natural del Centro Excursionista de Petrer. Vamos a conocerlo

Concha Romero

Parte frontal del albergue de dos plantas, cuya construcción se inició hace dos años.
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del Centro en la calle Médico An-
tonio Payá y le daremos la llave. 
Queremos que aquí se hagan ac-
tividades para los chavales con el 
fin de que aprendan a amar la Na-
turaleza y queremos que esto sea 
un lugar donde la gente venga a 
hacer curas de salud, convivencias 
y excursiones por los alrededores 
que son bellisimos, en fin hay mu-
chas opciones para disfrutar de 
este sitio tan especial que debe ser 
respetado y cuidado por todos.” 

Mientras que me explica todo 
esto en el amplio salón con chi-
menea equipado con grandes 
mesas y bancos de madera en 
el que se encuentra colgado el 
último trabajo realizado con mo-
saico del recientemente fallecido 
Joaquín Maestre “El fallago”, 
se escuchan algunos ruidos pro-

cedentes del exterior. Varios in-
tegrantes del C.E, se afanan en 
ultimar detalles. Unos protegen 
la fachada de madera con una 
pintura especial, otros excavan 
un agujero para la posterior insta-
lación de unas placas solares, dos 
más entran sacos de cemento. Es 
un reflejo del funcionamiento de 
este colectivo que constantemen-
te se renueva, cambia, se recicla, 
en definitiva, está vivo. Cuenta 
Vicente que por el C.E de Petrer 
han pasado casi todos los cha-
vales de la población, después 
cuando cumplen los 18 y hasta 
pasados los 20, muchos lo dejan, 
pero cuando tienen el primer hijo 
vuelven a integrarse, porque el 
Centro es una gran escuela de 
convivencia y superación para los 
niños/as que una vez adultos no 

olvidan los momentos vividos en 
perfecta simbiosis con otros com-
pañeros y en plena Naturaleza.

Frente al coqueto albergue, 
muy en la línea de los albergues 
de montaña del norte de la pe-
nínsula, están habilitando una 
charca para que puedan beber 
los animales (conejos, perdices) 
y las aves (las hay de todo tipo) 
que habitan este precioso paraje 
al que la Sociedad de Cazadores 
de Petrer ha prometido respetar. 
En los alrededores también exis-
ten infinidad de plantas medi-
cinales, entre las más conocidas 
citamos el tomillo, el cantueso, la 
manzanilla, distintas variedades 

de cardo, el abrotano macho, el 
brezo, la lavanda y la hierba de 
las siete sangrías, muy útil para 
depurar la sangre, según nos dice 
Vicente, un experto conocedor de 

estas beneficiosas plantas que la 
Naturaleza nos ofrece totalmen-
te gratis para curarnos de tantos 
problemas de salud derivados de 
la mala alimentación, los nocivos 
hábitos consumistas y el insufi-
ciente descanso.

Mientras que Vicente me expli-
ca todos los pormenores de este 
proyecto, hago unas fotos, de 
momento pregunta ”¿Pero, que 
todavía no has estado arriba?”. 
Subimos a la amplia y diáfana 
sala para pernoctar realizada ín-
tegramente con madera de pino. 
Es preciosa. Invita al descanso, a 
la meditación, a la relajación, a la 
reflexión. A través de las ventanas 
se puede ver el pequeño monte 
tan semejante al Cid, nos referi-
mos a els Castellartes. Los pinos 
y una vegetación genuinamente 
mediterránea enmarcan el vano 
de las ventanas y ofrecen una pa-
norámica espectacular. El aire es 
puro, limpio, abre los sentidos y 
serena la mente. Hay una peque-
ña balconada también hecha de 
madera que resulta una delicia. 
Todo el entorno transmite paz y 
belleza. Es un lugar, como bien 
explica Vicente Verdú, especial...

Han transcurrido dos horas. 
Son las seis de la tarde, la tem-
peratura ha bajado llamativa-
mente, no debemos superar los 
15 grados, una brisa demasiado 
fresca va invadiendo este paraje 
singular. Hay que regresar a la 
población, y da pena abandonar 
este paraíso en donde la energía 
circula libremente porque no hay 
prisas, ni ruidos, ni coches. Todo 
ha sido creado para el goce del 
ser humano, ese gran depredador 
que pese a su extraordinaria in-
teligencia se empeña en destruir 
todo lo que toca. 

 Terminaré diciendo que todos 
los que lleguemos hasta aquí, te-
nemos el deber moral y ético de 
preservar este paraje, por nues-
tro propio bien y para las futuras 
generaciones. De todos nosotros 
depende su futuro.

Gracias Emilio por acompañar-
me hasta aquí. ¡Que no ha sido 
moco de pavo! Gracias Vicente 
por tu claro mensaje. Enhorabue-
na a todos los que formáis parte 
del C.E por hacer realidad estos 
proyectos que tanto benefician a 
la sociedad. ■

El Parque de 
Montaña del Centro 
Excursionista de 
Petrer está situado 
en el paraje del 
Perrió, linda al sur 
con L´Almadrava y 
al norte con Catí y 
Rabossa. Su acceso 
solo es posible con 
un vehículo todo 
terreno o a pie.

Preciosa vista de Els Castellarets a través de una de las ventanas de la amplia sala dormitorio realizada íntegramente con madera de pino.

Amplio salón con chimenea equipado con mesas y bancos de madera.
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Del cómic al celuloide 
pasando por Petrer

La localidad acogerá parte del rodaje de la película de “Astérix en los Juegos 
Olímpicos” durante el mes de octubre

Petrer es una de las localizacio-
nes de exteriores elegidas para 
ilustrar –cinematográficamente 
hablando– las aventuras de esta 
pareja de héroes del cómic, que 
aparecerán, junto con el resto de 
la tropa, en la película de mayor 
presupuesto de la historia del 
cine europeo –la producción es-
tima un desembolso de entre 80 
y 85 millones de euros–. Pero no 
es ésa la única gran cifra: parti-
ciparán de dos a tres mil extras 
para, con diferentes maquillajes y 
caracterizaciones, dar vida a más 
de 8.000 figuraciones. Se calcu-
lan 42.000 pernoctaciones en 
hoteles. El equipo técnico estará 
compuesto por más 300 perso-
nas. Casi tantas como estrellas 
de la interpretación y persona-
lidades incluirá el film, con un 
reparto de lujo para los papeles 
principales, con Gerard Depar-
dieu –Obélix–, Clovis Cornillac 
–Astérix–, Alain Delon –César–, 
Diane Kruger –Irina–, y la pre-
sencia, aprovechando la temática 
de la película, de los deportistas 
Michael Schumacher, Beckham, 
Zinedine Zidane o Toni Parker. 
También habrán caras conocidas 
del cine español: José García in-
terpretará a Llenodepus, Elsa Pa-
taky a una danzarina y Santiago 
Segura a Doctormabus.

Una magna obra que aúna los 
esfuerzos de varias producto-
ras –aunque la financiación más 
cuantiosa correrá a cargo de Pa-
thé, una de las empresas más im-

portantes de la industria audiovi-
sual en Francia–, y que se rodará 
íntegramente en la Comunidad 
Valenciana. Este acuerdo, el más 
importante en la materia firmado 
nunca por el Gobierno Valencia-
no, se realizará en su mayor par-
te en los estudios de la Ciudad 

de la Luz en Alicante. La inver-
sión en la provincia, en gastos 
directos, no bajará de 28 millo-
nes de euros. Además, se van a 
crear más de 100 empleos fijos y 
más de 1.200 temporales. Todo 
ello ha llevado al presidente de 
la Generalitat, Francisco Camps, 

a asegurar hace unas semanas 
que, si el cine es un sueño, “este 
sueño se está haciendo realidad 
con una dimensión no sólo euro-
pea, sino universal”.

Y, aunque parezca paradójica, 
tal magnificencia también nos 
lleva a nuestra humilde locali-

“¡Están locos estos petrerenses!” O tal vez, “¡Por Tutatis, el cielo de Petrer sobre nuestras cabezas!” O cualquier otra 
de esas expresiones que los populares personajes de René Gosciny y Albert Uderzo, con los irreductibles galos Astérix y 
Obélix a la cabeza,  han inmortalizado ya para varias generaciones. Imaginen su preferida: se hará realidad en el rodaje 
de “Astérix en los Juegos Olímpicos”.

Luis Humberto Villaplana Yáñez

Extrayendo imágenes diractamente de las viñetas en las que se inspira la película, hemos realizado un fotomontaje de lo que quizás 
–más o menos– veamos en la pantalla.
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dad. Semejante despliegue téc-
nico sugería que las escenas que 
se rodasen en exteriores queda-
ran cerca de los estudios, y los 
responsables de localización visi-
taron diversos parajes de nuestra 
provincia. Así, llegaron hasta un 
rincón bello y escondido, a ca-
ballo entre el Calafate, el Clot de 
Manyes y la Penya del Xaque-
tó: el Bancal de la Misa. Fuentes 
cercanas a la producción afirman 
que se quedaron prendados 
del paraje  ese mismo día, que 
aunque está dentro de nuestro 
término es propiedad de la Di-
putación. Se trata de un aterra-
zamiento espectacular bajo de 
la Casa del Tros: una zona de 
abancalamientos ya perdidos, 
de unos 250 metros, circundado 
por unas peñas –¿serán menhires 
en la película?–. El único acceso 
al mismo ha de realizarse a pie; 
desde aquí recomendamos una 
senda llena de estímulos visuales 
que parte desde la Foradá, pasa 
por la Casa del Tros y baja hasta 
este bancal. La zona es ideal por 
la profundidad de campo que 
permite a cualquier cámara que 
se instale allí, por su apariencia 
atemporal, por su ausencia de 
edificaciones y de otras obras del 
hombre. Nosotros apostamos 
por alguna imagen en el metraje 
que realice una panorámica de 
derecha a izquierda que inclu-
ya las zonas ya mencionadas: 
en orden de aparición, la Penya 

del Xaquetó, Penya del Salt y 
llegar al Maigmó y sus laderas, 
las Penyes Roges. El único ras-
tro humano de esta espectacular 
vista es la casa de vigilancia del 
Maigmonet, que sería eliminada 
en los laboratorios de edición  en 
postproducción, ya sea ponien-
do una nube o un árbol monu-
mental –o algo más ingenioso, 
veremos–. Lo que no aparecerá, 
sin duda alguna, es El Cid, pues 

Aquí tenemos lo que sería un asentamiento en tierras petrerenses con el ..... al fondo.

Todo esto originará 
unas obras de 
acondicionamiento 
de la carretera del 
Palomaret y un uso 
intensivo del entorno.

Las rocas del Bancal de la Misa se asemejan a grandes menhires.
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nuestra montaña emblemática 
se encuentra totalmente tapada 
desde esta posición.

Todo ello para recrear, como 
comunicara hace unas semanas el 
alcalde José Antonio Hidalgo, el 

acceso a la ciudad griega sede de 
los juegos, que incluirá un deco-
rado consistente en una muralla 
y una gran puerta de acceso de 
madera y escayola, de unas me-
didas próximas a los cien metros 
de longitud y seis de altura. Todo 
ello se acompañará de varios de 
varios tenderetes que oficiarán 
de mercadillo a la entrada de este 
decorado. Los campamentos de 

los atletas, en una serie de tien-
das dispuestas a diferentes alturas 
aprovechando el escalonamiento 
de los bancales. 

Pero la ocupación será mu-
cho más notoria: en los Rasos 

de Catí se levantará una zona 
de catering para el equipo de 
rodaje; en el altillo de la zona 
habilitado para el despegue de 
parapentes se prevé el estacio-
namiento de las caravanas y 
roulotes de las estrellas.

Todo ello exigirá obras de 
acondicionamiento de la ca-
rretera del Palomaret, y un uso 
intensivo del entorno. En su 

acuerdo alcanzado con el con-
sistorio local, representantes 
de la producción han acordado 
realizar una memoria descripti-
va de todas las acciones que se 
lleven a cabo sobre el terreno, 

el posterior arreglo de cual-
quier desperfecto que pudiera 
originarse y la entrega de una 
fianza como medida de com-
promiso. Incluso, conscientes 
de que la carretera no podrá 
aguantar el paso de camiones 
de gran tonelaje, estudian ya 
la manera de fraccionar las ne-
cesidades de transporte; igual-
mente, garantizarán las medi-

das de seguridad de la persona 
que deba desplazarse por la 
zona, instalando un puesto de 
control radiofónico los días del 
rodaje encargado de controlar 
las subidas y bajadas de vehí-
culos.

En definitiva, conforme se 
acerca la fecha de rodaje en 
nuestro término, estimada para 
ocho días del mes de octubre, 
se van perfilando las diferen-
tes obras y acciones que exige 
la realización de una obra de 
este calibre, y más detalles van 
saliendo a la luz. Hoy conoce-
mos también que todo el equi-
pamiento técnico será puntero, 
pues se va a rodar íntegramente 
en alta definición, y en perfecto 
francés; pero ignoramos todavía 
que actores y/o personalidades 
pisarán nuestro suelo, dónde se 
alojarán o cuántos extras parti-
ciparán en la secuencia.

De momento, el film, el terce-
ro que se lleva a la gran pantalla 
–tras “Astérix y Obélix contra el 
César” (1999) y “Astérix y Obé-
lix: misión Cleopatra”– y que es 
una adaptación de la duodécima 
historia del galo –de 1.968–, co-
mienza su rodaje en los citados 
estudios de la capital provincial 
el día 19 de junio, y se prolon-
gará durante veinte semanas. 
Su estreno mundial, previsto 
para diciembre de este mismo 
año, se realizará en la Comuni-
dad Valenciana. Será entonces 
cuando podamos reconocer los 
entornos de la película como 
nuestros, en una trama donde 
Astérix y Obélix deberán ganar 
los Juegos Olímpicos y permitir 
así que el joven Alafolix pueda 
casarse con la Princesa Irina y 
luchar contra Bruto, dispuesto 
a todo para ganar también los 
Juegos y deshacerse de su pa-
dre Julio César. ■

Es la película de 
mayor presupuesto 
de la historia del cine 
europeo participará 
un equipo técnico 
compuesto por 
300 personas.

Bancal de la Misa.

Penya del Salt.
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RAMÓN SILVESTRE VERDÚ
Ex-Presidente de la Banda de Música Unión Musical

 “Ser, Presidente de la Unión Musical, ha 
sido para mi una experiencia muy positiva”

Ramón, es un hombre cordial y amable que, cuando lo conoces, te das cuenta en seguida que ama la música, por cierto, toda 
en general: clásica, pasodoble, marchas, rock ,pop, pero sobre todo la de banda. Yo en eso le doy la razón, sobre todo viviendo 
aquí en la Comunidad Valencia, donde cada pueblo, por pequeño que  sea, tiene su banda de música. Todas ellas tocando 
maravillosamente bien, como si todos estos músicos se dedicaran a vivir de esto. Pero lo más grandioso de estas bandas es 
que están llenas de personas que viven de otros trabajos, como agricultores, albañiles, vendedores, trabajadoras de la banca, 
zapateros, profesoras, sanitarios, pintores, mecánicos, estudiantes y escolares. A todos ellos les admiro, porque cuando terminan 
su jornada laboral o estudiantil, van a ensayar esté haciendo frío o calor. Porque la música es una parte importante para ellos. 
Y eso es lo que me trasmitió Ramón cuando me hablaba de su banda de música, la que ha presidido durante ocho años.

Pregunta.- ¿Eres de Petrer?
Respuesta.- No, nací en Elda. 

Que fue donde se fueron a vivir 
mis padres cuando se casaron, ya 
que mi padre era de Monóvar y mi 
madre del Pinoso, pero trabajaban 
en Elda en una fábrica de calzado. 

P.- ¿Tienes hermanos?
R.- Sí, somos en total seis her-

manos.
P.- ¿Dónde fuiste al colegio?
R.- A Elda, primero a Padre 

Manjón y más tarde al colegio 
Don Juan Bosco.

P.- ¿Cuál fue tu primer trabajo, 
y a qué edad?

R.- A mi los estudios no me 
gustaban, lo que me iba era tra-
bajar, así que empecé con trece 
años en el calzado. Pero pronto 
me di cuenta que ese trabajo no 
me gustaba, y había otro como el 
de mecánico de coches que me 
llenaba más. Hablé con mis padres 
y les dije que me iba a un taller a 
trabajar. Al principio no les pareció 
muy bien, porque en el calzado se 
ganaba más del doble. Lo decidí 
porque a mí no me gusta estar en-
cerrado tanto tiempo en una fábri-
ca, prefería el trato directo con las 
personas, el hecho de comprobar 
que algo iba mal y lo podía arre-
glar. En fin, creo que me enseña-
ron bien el oficio y llegué a ser un 
buen mecánico, pero por proble-
mas de salud en la espalda lo tuve 
que dejar muy joven. Estaba mu-
cho tiempo de baja y yo veía que 

le tenía que buscar un sentido a mi 
vida con otro trabajo. Me prepa-
ré haciendo cursillos de vendedor 
y por fin encontré lo que estaba 
buscando, que es en lo que traba-
jo, de gerente de una empresa de 
mantenimiento y seguridad.  

P.- ¿Cuéntame a que jugabas 
cuando eras un niño?

R.- Con poca cosa. Con un ba-
lón, una peonza y unas chapas, 
corriendo y jugando se nos pasaba 
la tarde en seguida. Todo ello sin 
ninguna necesidad de llevar enci-
ma ni un céntimo.

P.- ¿Hasta cuando estuviste vi-
viendo en Elda?

R.- Me vine a vivir a Petrer 
cuando me casé. Ella era de este 
pueblo y quería vivir aquí.

P.- ¿Cuándo te entró el gusani-
llo por enseñarte música, y quien 
te lo inculcó?

R.- La música estaba en casa, 
porque mi padre era músico en la 
banda de Monóvar, y eso hacía que 
se hablara mucho sobre música. 
Empecé en la banda de Elda siendo  
un niño, pero al trabajar terminaba 
cansado y no estudiaba, así que lo 
dejé. Aunque viviendo en mi casa 
con mi padre, era difícil escaparse. 
A todos mis hermanos les gusta mu-
cho la música, uno toca la guitarra, 
otro canta en bodas y comuniones, 
otro hermano ha estudiado piano. 
Como puedes comprobar nadie nos 
escapamos del gusanillo. Y siempre 
les comento a mis hermanos que 
deberían de estar en la banda por-
que así se obligarían más.

P.- ¿Cuándo tomas la decisión 
de pertenecer a una banda?

R.- Me costó un poco dar-
me cuenta, pero mi pasión era 
la música. Me compré una ar-
mónica y un teclado, tocaba un 
poco la guitarra y el acordeón. 
Tendría dieciocho o veinte años. 
Conforme me hacía mayor me 
daba cuenta de que solo y sin 
estudiar solfeo no iba a ningún 
sitio. Fue cuando ya recién casa-
do me planteé tomarme en serio 
lo de aprender música y entonces 
entré en la Unión Musical. Aquí 
estoy y no me he arrepentido 
nunca.

P.- ¿Qué instrumento tocas?
R.- Toco la tuba.
P.- ¿El instrumento lo eliges 

tú?
R.- No, normalmente es el pro-

fesor quien te dice qué instrumen-
to, por distintos motivos, es el que 
tocarías mejor.

P.- ¿Explicame esto?
R.- Por ejemplo, por la boca se-

gún el tipo de labios que tengas, 
si es fino o es grueso, si la boca 
es pequeña o grande, te adaptarás 
mejor a un instrumento que a otro. 
Hay personas que les va mejor los 
instrumentos de metal por el gro-
sor del labio. Por ejemplo, al labio 

Paqui Martínez
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fino le va mejor la trompeta, al la-
bio más grueso el saxofón. Otras 
personas tienen más facilidad para 
la lectura y tocan la flauta o el 
oboe, que suelen ser instrumentos 
de más movilidad para hacer so-
los. Todo esto no quiere decir que 
unos sean mejores que otros, sim-
plemente que se adaptan mejor a 
un instrumento que a otro.

P.- ¿Es duro tocar en una ban-
da?

R.- Realmente es muy obliga-
do, tienes que venir a ensayar, 
hay que cumplir con todos los ac-
tos que tengas. Pero que conste 
que es una obligación como otra 
cualquiera, porque si una perso-
na se compromete con algo tiene 
que cumplir, da igual que sea un 
partido de tenis, que una reunión 
de escalera.

P.- ¿Qué te aporta a ti la ban-
da?

R.- Mucho, desde haberme en-
señado a escuchar música y como 
interpretarla, a vivir en conviven-
cia con mis compañeros. En fin, 
muchas otras cosas.

P.- ¿Ha cambiado la banda des-
de que tú formas parte de ella?

R.- Claro, esto va cambiando 
día a día, siempre a mejor. En estos 
momentos tenemos una gran es-
cuela con ocho o diez profesores, 
que eso nunca había existido. To-
dos ellos muy preparados, así que 
cuando los educandos entran en la 
banda sabemos que con un poco 
de interés que tengan serán unos 
buenos músicos. Y esas pequeñas 
cosas son la que a mi me llenan  
para seguir tocando aunque un 
día este cansado, porque sé que 
con mi colaboración y la de mis 
compañeros, que tocamos altruis-
tamente en la banda, podemos 
hacer que otras personas puedan 
aprender y que nuestra sede se 
mantenga. Sin olvidar las ayudas 
de las instituciones y sobre todo 
del Ayuntamiento.

P.-¿A ti nunca se te ha ocurrido 
tocar en un grupo o en una banda 
donde se cobre?

R.- Nunca se me ha pasado por 
la cabeza, pero tengo que recono-
cer que cuando me cuenta alguien 
que no tiene estudios de música 
ni se ha esforzado ni ha luchado 
la mitad que otros, que gana un 
sobresueldo con la música siento 
una envidia sana, que enseguida 

se me pasa, cuando recapacito so-
bre porque lo hago yo.

P.- ¿Cuánto tiempo has estado 
como presidente de la Unión Mu-
sical de Petrer?

R.- Ocho años. Finalicé el pasa-
do mes de abril.

P.- ¿Han sido muchos o pocos?
R.- Unas veces han pesado más 

que otras.
P.- ¿Te lo propusieron?
R.- Sí, Mario habló conmigo y 

me convenció. No te creas que 
fue inmediato, lo tuve que cavi-
lar mucho, porque ensayar y to-
car te roba tiempo de estar con la 
familia, si encima me encargaba 
de la directiva, imaginate… Pero, 
en fin, lo comenté en casa y me 
apoyaron. Yo ya tenía varias ideas 
en la cabeza, si estaba en la direc-
ción podría intentar, con la ayuda 
de otros compañeros, llevarlas a 
cabo.

P.- ¿Cuál ha sido tu mayor reto 
como presidente?

R.- Lo que más me ha costa-
do, ha sido la reforma de la sede. 
Terminé físicamente agotado. Fue 
una auténtica obra de esas que no 
sabes lo que te puede salir cuando 
tiras una pared. Y teníamos que 
remodelar toda la casa, desde las 
tuberías del agua que estaban por 
el interior de las paredes y produ-
cían humedad, hasta el piso, todo 
eso con poco dinero. Y encima el 
constructor que lo hizo me decía 
“Ramón ya veremos en tirar eso 
que es lo que nos encontramos 
detrás”. La verdad es que el tiem-
po que duró la obra no podía dor-
mir ni vivir, y eso que soy muy po-
sitivo. Pero fueron los dos meses y 
medio más largos de mi vida.

P.- ¿Creía que me ibas a decir 
que lo que más te ha costado era 
el Centenario de la banda de mú-
sica, que ha sido este año pasa-
do?

R.- Yo te he contestado lo que 
me has preguntado. Para mi el 
Centenario ha sido una cosa gran-
diosa y muy bien hecha donde la 
verdad es que he tenido grandes 
colaboradores. Por iniciativa de 
unos y de otros miembros de la 
directiva hemos pedido ayuda a 
otras personas de fuera, que no 
solo han colaborado sino que han 
propuesto actos que hemos lleva-
do a cabo con gran éxito en todos 
los sentidos.

P.- ¿Cómo lo hicisteis?
R.- Creamos una comisión del 

Centenario, que ha sabido cuan-
do reunirse, cómo trabajar, hacer 
las cosa con paciencia, elaborarlo 
todo milimétricamente para que 
saliera bien. Yo solo he sido el pre-
sidente de ese Centenario, he sa-
lido a presentar y dar la cara, pero 
el gran trabajo lo han hecho otros, 
y desde aquí le quiero dar las gra-
cias por esa labor tan bien hecha.

P.- ¿Cómo has llevado lo de 
hablar en público con tanta fre-
cuencia como te ha exigido la ce-
lebración?

R.- Con una cierta dificultad. 
Piensa que a mi elaborar un escrito 
y luego leerlo en publico me cues-
ta mucho, pero lo he tenido que 
hacer. Espero haberlo hecho bien y 
que todos me hayan entendido.

P.- ¿Has quedado satisfecho del 
resultado de todos los actos del 
Centenario?

R.- Estoy muy contento, además 
lo dije en el último acto, en el cual 
no pude dejar de emocionarme, 
entre otras cosas porque también 
estaba a punto de concluir mi man-
dato al frente de la presidencia. Por 
cierto, que todavía queda un acto 
del Centenario por hacer que es la 
entrega del libro que, por distintos 
motivos se ha atrasado, pero que 
cuando salga a la luz será también 
un trabajo muy bien hecho, eso os 
lo aseguro. Como ya se dejó claro 
en la presentación del mismo.

P.- ¿Dejas la presidencia por 
cansancio o has tenido otros pro-
blemas?

R.- Me voy porque ya está bien. 
Son ocho años y todo cansa. No 
voy a ser un hipócrita, en estos 
años he tenido de todo, como en 
cualquier casa, pero si tenemos 
que hacer balance lo bueno supera 
con creces a lo malo. Porque a mi, 
cuando he tenido problemas, con 
escuchar la banda de música tocar 
bien en un concierto los he supe-
rado todos, sin excepciones. 

P.- El nuevo presidente de la 
banda también es músico, y en la 

otra banda de Petrer la de la Vir-
gen del Remedio ocurre lo mismo 
¿Es mejor para la banda?

R.- Creo que es bueno, porque 
como músico ves que es lo prime-
ro que se debe de hacer y a la hora 
de reunirte también lo tienes me-
jor, pero nosotros hacemos direc-
tivas donde los socios de la Unión 
Musical también colaboran muy 
directamente con ella.

P.- ¿Hasta cuando piensas tocar 
en la banda?

R.- Creo que estaré hasta que mi 
cuerpo aguante. Esto es muy can-
sado pero engancha y es difícil de 
dejarlo, a veces estamos tocando y 
esos chavales que llevamos de diez 
o doce años nos dicen “estamos 
cansados”, y les contesto “y yo 
también, pero tenemos que seguir 
que por eso somos músicos y los 
músicos estamos hasta el final”.

P.- ¿Estos niños se lo dejan des-
pués?

R.- Sí superan esa edad difícil de 
los catorce a los dieciocho, suelen 
quedarse. Otras veces se van a 
estudiar fuera, pero, cuando pue-
den, tocan con la banda porque 
les gusta. En fin es una edad com-
plicada por muchos motivos.

P.- ¿Tienes algún hijo músico?
R.- En estos momentos no, pero 

tengo a mi hija que ha estado en 
la banda diecisiete años. En estos 
momentos se lo ha dejado porque 
hace poco se casó. Esperó que 
vuelva pronto. Los demás, no. La 
verdad, me gustaría, pero respeto 
sus decisiones, como ellos han res-
petado las mías.

P.- ¿Cómo lo ha vivido tu fami-
lia?

R.- En parte mal, porque no han 
estado mis hijos conmigo todo lo 
que hubiesen querido. Pero siem-
pre me ha apoyado en todo lo que 
he hecho.

P.- ¿Qué es para ti en estos mo-
mentos la banda?

R.- No me gusta ser exagerado 
pero para mi es media vida.

P.- ¿Tienes otra pasión a parte 
de la música?

R.- La fiesta de moros y cristia-
nos, pero que conste que esto lo 
hago más por mi mujer que es más 
festera que yo.

P.- ¿Eres feliz?
R.- Si serlo es dormir toda la no-

che, hoy por hoy lo soy. No siem-
pre he podido decir esto. ■

El Centenario de 
la unión musical 
es algo grande que 
tardará en olvidarse.
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El árbol se encuentra frente 
a la iglesia de la Santa Cruz. Su 
crecimiento ha sido tan exube-
rante que está a punto de ocul-
tar una señal que indica que no 
se puede estacionar en la zona. 
De todos modos, aunque la ci-

tada señal de circulación estu-
viera más visible daba igual por-
que nadie en esta importante 
vía de comunicación hace caso. 
Los coches aparcados en doble 
fila son habituales en la avenida 
de Elda. ■

SEÑAL OCULTA

Teleobjetivo

RÓTULOS CON HUELLA
Poco a poco se está procedien-

do a la sustitución de las placas 
que dan nombre a cada una de 
las calles de Petrer. Los nuevos 
rótulos, mucho más bonitos que 
los antiguos, provocan (en algu-
nos casos) contrastes que afean 
las fachadas donde se ubica el ró-
tulo. La imagen adjunta es sola-

mente un ejemplo pero hay mu-
chas más. Había calles en nuestra 
población que tenían dos placas 
distintas. Una más moderna y otra 
más antigua o una en castellano y 
otra en valenciano. Pues bien, al 
arrancarlas y sustituirlas solamen-
te por un rótulo, queda el hueco 
de la primitiva pintura.■

BASURA SOBRE BASURA
Es tal la cantidad de basura que 

se acumula entre los contenedores 
de las bases iris y el hueco donde 
se ubican que hay veces que entre 
un elemento y otro queda más de 
un metro de distancia. La foto fue 
tomada a finales de mes mientras 

el camión descargaba el conte-
nedor. Por la cantidad de basura 
que se ve no es cosa de un día ni 
de dos sino de muchas jornadas. 
La limpieza brilla por su ausencia 
en los mal llamados ecoparques y, 
también, en los alrededores. ■

PATENTE DE CORSO
Las obras que se realizan por 

encargo del ayuntamiento pare-
ce que tengan patente de corso 
a la hora de causar molestias al 
vecindario. Ocurrió cuando se 
estaba remodelando el jardín 
antiguo del colegio Primo de Ri-
vera que los vecinos tenían que 
dar un gran rodeo para llegar de 
la calle Cid Campeador a la Ex-

planada (o viceversa) al prohibir 
el paso peatonal por todo el re-
cinto. En el edificio que se está 
construyendo entre la OMIC y 
Correos destinado a la música 
tradicional ocurre lo mismo. Pese 
a estar paralizadas las obras, en 
la mitad de la calle no se puede 
aparcar y los peatones tampoco 
pueden pasar.■
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Teleobjetivo

EL CORRALITO Y LA ANTIGUA SEDE POLICIAL
Al menos lleva una década 

(diez años) acotada esta zona de 
la plaza del Derrocat. Primero se 
quemó la pérgola y después la 
sede de la policía local se declaró 
en ruina. Habría que investigar si 
la supuesta ruina fue real o sim-
plemente un invento para cons-

truir unos nuevos locales donde 
los policías y sus allegados se en-
contraran más cómodos. Lo cier-
to es que unos magníficos loca-
les situados en el centro antiguo 
de la población están totalmente 
cerrados y además parte de un 
jardín infrautilizado ■

“ARROP I TALLADETES”
El pasado 9 de mayo, por las 

calles de Petrer circulaba un per-
sonaje como salido de un cuen-
to. Un hombre de 58 años lla-
mado Joaquín Tudela Benavent, 
llevaba a lomos de su modesto 
ciclomotor miel, caramelos y 
“arrop i talladetes”. Desde hace 
45 años, dos veces al año, este 
mercader, viene desde su pue-
blo natal, Beniganim, un lugar 
apacible de tan solo cinco mil 
habitantes enclavado en las 
montañas de la Vall de Albaida 
para vender este producto típico 
de esta población valenciana. Su 
padre y él mismo con 13 años 
ya venían a Petrer con un ca-
rro y un asno para vender estos 
manjares a una clientela que se 

ha mantenido fiel pese al paso 
del tiempo. Pernoctaban en el 
hostal de Elda “La Pajarita” y 
una vez vendido todo el pro-
ducto regresaban a Beniganim 
para preparar a su debido tiem-
po este  riquisimo “arrop i talla-
detes” que se elabora de forma 
artesanal con calabaza, higos y 
mosto de vino, tal y como se ha-
cía hace cien años. Joaquín, un 
hombre apacible y conversador 
se recorre casi todos los pueblos 
de la provincia de Alicante y de 
Murcia, y así se gana la vida. Tu-
vimos la suerte de encontrarnos 
con él el último día de su reco-
rrido por esta localidad. Volverá 
en septiembre al grito de “arrop 
i talladetes”.■

Durante el verano, en este 
punto estratégico donde con-
vergen los caminos que van 
al polígono de les Pedreres y a 
l´Almorxó por el camino parale-
lo a la autovía, se colocaba un 
gran contenedor para depositar 
los residuos. Lógicamente, con 
la implantación de la nueva tasa 

de recogida de basuras que tam-
bién obliga a pagar a las casas de 
campo, se debería haber coloca-
do el recipiente (o los que hicie-
ran falta) pero no ha sido así. No 
obstante, los vecinos, con buena 
parte de razón, continúan depo-
sitando allí la basura. La imagen 
es lo suficientemente explícita.■

FALTA EL CONTENEDOR

Joaquín Tudela pesando el “arrop i talladetes” con una balanza romana y pesas de 
hace más de cincuenta años, junto a una clienta de toda la vida.
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Volverán las oscuras 
golondrinas

Junto a la Plaça del Derrocat se encuentra la colonia más numerosa de estas aves en 
todo el término municipal

Nadie se explica este fenómeno que va en aumento año tras año

Hubo épocas en las que ma-
tar pájaros con rifles de aire 
comprimido era cosa común y 
muy propio de los adolescentes 
que se trasladaban a la huerta y 
a las pinadas y, una vez muer-
tos, los exhibían colgados de 
una especie de argolla elabora-
da con un fino hilo de alambre. 
Se abatían jilgueros, verderones 
y toda clase de pequeñas aves 
pero siempre se respetaba a las 
golondrinas. Era pecado mortal 
disparar contra ellas. Popular-
mente, siempre se ha dicho que 

era un pájaro muy beneficioso 
–y lo es– porque se alimenta casi 
exclusivamente de libélulas y de 
insectos y los insectos han sido 
los grandes enemigos del hom-
bre en general y de los agricul-
tores en particular. Colaboran de 
manera extraordinaria a reducir 

su número. En pleno verano, al 
caer la tarde, es frecuente ver-
las por las casas de campo de los 
alrededores del pueblo cazando 
insectos. Tienen una facilidad 

extraordinaria para localizarlos y 
lo hacen con una rapidez y des-
treza pasmosas. 

Las golondrinas siempre bus-
can los climas templados y por 

eso viajan de un hemisferio a 
otro buscando las estaciones del 
año más benignas. Los vecinos 
observadores del edificio de la 
calle Constitució saben que por 

Los vecinos están acostumbrados y cuando llega el invierno, incluso, las echan de menos. Sin embargo, saben que 
tras meses de ausencia volverán al mismo lugar y al mismo nido. La mayor colonia de golondrinas de todo el término 
municipal está ubicada en el centro del pueblo, en un edificio situado entre las calles Constitució y la Huerta. El alero que 
protege la última planta del inmueble de seis alturas está plagado de nidos y durante buena parte de la primavera, todo 
el verano y algo del otoño las aceras se llenan de gran cantidad de excrementos. Hace décadas llegó la primera pareja que 
se instaló en la esquina de Luis Chorro con Constitució y a ella le siguieron otras. Según los vecinos cada vez hay más. 
No se sabe muy bien por qué pero los alrededores del Derrocat se han convertido en el lugar preferido de “veraneo” de 
estas aves migratorias capaces de recorrer miles de kilómetros para criar en el mismo nido que el año anterior.

H.N.

Estos pequeños 
pájaros prefieren 
el medio rural 
y huyen de las 
grandes ciudades.

Nidos de golondrinas en los aleros del edificio.



06/2006  petrermensual 25

estas fechas regresan las peque-
ñas aves cuya naturaleza les ha 
dotado de una figura aerodiná-
mica capaz de realizar grandes 
travesías. Primero lo hace el 
macho que se encarga de repa-
rar el nido del año anterior o si 
se encuentra muy deteriorado 
construye uno nuevo. Lo hacen 
con barro producto de mezclar la 

tierra con el agua y cuyo resul-
tado son unas pequeñas bolitas 
con las que van construyendo las 
paredes del habitat. El lecho del 
nido es muy confortable y está 

formado por plumas, pelos y 
otros materiales de tacto suave.

Las golondrinas se han adap-
tado a vivir cerca del hombre 
pero en los medios rurales. En 

las grandes ciudades son inexis-
tentes y solamente habitan en 
los pequeños núcleos de po-
blación. A lo largo y ancho del 
casco urbano de Petrer es difícil 
encontrar nidos de golondrinas, 
sin embargo, en los alrededores 
del Derrocat proliferan de ma-
nera exagerada. No existe nin-
guna explicación científica de 
este fenómeno. Esta redacción 
ha consultado a reconocidos or-
nitólogos locales y observadores 
de la naturaleza sin obtener una 
respuesta clara sobre el tema. 
Eso sí, saben de la existencia de 
una considerable colonia de go-
londrinas en los edificios antes 
mencionados. Probablemente, la 
única explicación radique en va-
rias circunstancias. Por una parte 
la considerable altura de los edi-
ficios donde se ubican, alejada 
de los hombres y de posibles 
depredadores. La existencia de 
un alero en el último piso que les 
protege, aunque también existen 

nidos en algunos balcones.   Pese 
a estar en el centro del pueblo, 
a escasos metros se encuentra 
el extrarradio con la rambla de 
Puça y espacios abiertos, y eso 

también puede influir. Siendo 
Petrer una población de conside-
rable tamaño, la configuración 
del casco urbano es bastante 
peculiar ya que a un lado y otro 
en dirección este oeste, el núcleo 
rural está muy cercano. No obs-
tante, es extraño encontrar nidos 
de este tipo de pájaros en otros 
edificios del casco urbano simila-
res a los de la calle Constitució.

Seguramente a aquella prime-
ra pareja le siguió otra y a ésa 
una tercera hasta configurar una 
nutrida colonia de golondrinas. 
Sentarse en la cercana plaza del 
Derrocat, junto al busto de Azo-
rín, y contemplar la evolución 
de estos pájaros es muy curio-
so. Surcan el cielo con una rapi-
dez extraordinaria, súbitamente 
cambian de rumbo, dan un giro 
y con una asombrosa precisión 
se introducen en el nido. Las 
golondrinas se aparean siempre 
con la misma pareja y fruto de 
esa unión son cuatro o cinco 

huevos que incubados exclusi-
vamente por la hembra pasados 
catorce o dieciséis días nacen las 
pequeñas golondrinas. Tras un 
descanso de catorce jornadas 

comienza una segunda cría. Hay 
que señalar que los poyuelos al 
cabo de veinte o veintidós días 
salen del nido y puestos en fila 
sobre una rama o hilo se dejan 
alimentar. Su canto es agrada-
ble, débil y gorjeante  y lo hacen 
cuando están en reposo y tam-
bién cuando vuelan.

Teniendo en cuenta sus cos-
tumbres, seguramente, la to-
talidad de las golondrinas que 
habitan en las inmediaciones de 
la plaza del Derrocat provengan 
de una misma familia que ha ido 
aumentando conforme han ido 
pasando sucesivas generaciones.       

Otra circunstancia curiosa que 
se da también en la zona  es que 
muy cerca de allí, entre el edificio 
de las casas de Villaplana y el de 
la CAM existe también una nu-
merosísima colonia de unas aves 
diminutas conocidas en nuestra 
población como avionets. ■

Los aleros del edificio 
donde estaba ubicado 
Correos están llenos 
de nidos que las 
golondrinas utilizan 
durante el verano 
para reproducirse.

Las golondrinas siempre 
han sido consideradas una 
especie protegida, mimada 
y hasta cierto punto bucó-
lica. En ello seguramente 
habrá tenido mucho que 
ver  los versos del poeta 
sevillano Gustavo Adolfo 
Bécquer. Sus “Rimas y le-
yendas” están plagadas 
de cantos al amor que en 
muchas ocasiones toman 
como referencia a la natu-
raleza. Reproducimos las 
dos primeras estrofas de su 
famoso verso.

Volverán las oscuras go-
londrinas 

en tu balcón sus nidos a 
colgar,

y otra vez con el ala a sus 
cristales

jugando llamarán.

pero que aquéllas que el 
vuelo refrenaban

tu hermosura y mi dicha 
a contemplar,

aquéllas que aprendieron 
nuestros nombres

ésas....¡no volverán! 

AVES BUCÓLICAS

Desde hace años anidan en el mismo sitio.
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Adiós al abandono de mascotas

El verano se acerca y como cada año las vacaciones serán el pretexto para que cientos 
de dueños irresponsables se deshagan de la molesta compañía de sus animales

Este número PETRERMEN-
SUAL ha contado con la cola-
boración inestimable de Raúl 
Mérida y Maruja Cortés, para 
acercarnos desde la experiencia 
a las posibles soluciones para 
la concienciación del problema. 
Raúl Mérida es en la actualidad 
el Presidente de la Sociedad Pro-
tectora de Animales y Plantas 
de la Mancomunidad del Medio 
Vinalopó, entregado desde hace 
años a la lucha por una vida dig-
na para los animales, dirige el 
albergue de animales eldense de 
“Las cañadas”.

El Centro se ocupa de acoger a 
perros y gatos fundamentalmen-
te, sus propios dueños los dejan 
allí porque no les pueden aten-
der, por el motivo que sea. Ade-
más existe un servicio de recogi-
da de animales sin dueño, a los 
que se asiste después de haber 
recibido el aviso. La recogida se 
lleva a cabo de forma inmediata 
y sin coste alguno; animales en-
fermos, desorientados, perdidos, 
abandonados…24 horas al día, 
365 días al año. Porque aunque 
el albergue cierra sus puertas el 
sábado por la mañana, la policía 
local cubre el resto de horario y 
si alguien encuentra un animal, 
por ejemplo, un domingo, o sá-
bado por la tarde o a las cinco 
de la madrugada, debe ponerse 
en contacto con ellos para que 
lo hagan llegar. La protectora les 
ofrece cierta garantía de supervi-
vencia y las mejores condiciones 

de vida posibles en su situación, 
aunque el problema no desapa-
rece como nos informa Raúl Mé-
rida: “por desgracia se abandona 
mucho más de lo que se adop-
ta. Al Centro llegan cantidad de 
animales con los que su dueño 
adquirió un compromiso irreal, 
que no iba a poder mantener. 
Por otra parte algunas personas 
cambian con frecuencia de perro 
cuando crecen, porque les gus-
tan los cachorros, o para tener 
diferentes razas, pero no se pue-
de cambiar de perro como de ca-
misa. Es una decisión sin marcha 
atrás. El abandono es una solu-
ción que pone en peligro la vida 
del animal y supone también un 
riesgo para los humanos; anual-
mente 6.500 accidentes de tráfi-
co aproximadamente se relacio-
nan con animales vagabundos”. 

Las instalaciones se encuentran 
en la partida “Las Cañadas” y se 
llega por el polígono industrial 
de Campo Alto. El conjunto está 
compuesto de tres módulos o 
edificios de arquitectura sencilla 
y funcional destinados a jaulas, 
casa de gatos con jardín y edifi-
cio de oficinas y clínica. Una vez 
al día los cuidadores se encargan 
de pasearlos una hora para que 
jueguen y se ejerciten tratando 
de ofrecerles la mayor calidad de 
vida posible. Sin embargo nunca 
podrá ser el sustitutivo de un ho-
gar, esto es algo que sabe Raúl 
y por eso el objetivo es, además 
de dar asistencia a los ejemplares 
que ya han caído en desgracia, 
erradicar el abandono. 

Frente a la pregunta de que 
medidas pueden adoptarse para 
conseguirlo la respuesta es con-
tundente: esterilización. “Mucha 
gente tiene prejuicios con respec-
to a esta práctica, quizá porque 
asimila su propia sexualidad a la 
del animal, pero lo cierto es que 
para el animal la llamada sexual 
es una necesidad de la cual no 
disfruta, le genera estrés y acci-
dentes, sufre hasta que la satis-
face”. Cantidad de tópicos ro-
dean la intervención y todos los 
va desmontando Raúl con lógica 
y conocimientos “se dice que las 
perritas pueden tener problemas 
si no dan a luz al menos una vez, 
pero está demostrado que es al 
contrario, que cuando los tienen 
se practica la operación de esteri-
lización como tratamiento contra 

quistes y tumores. Por otra parte 
está la creencia de que les cambia 
el carácter, lo único que hacen es 
tranquilizarse, se relajan, por re-
gla general, y eso es todo lo que 
ocurre. El problema es que hay 
demasiada natalidad, perros que 
se escapan de campos sin esterili-
zar pueden fertilizar a varias hem-
bras, y eso supone varias camadas 
de al menos cinco individuos que 
a su vez procrearán. Un estudio 
realizado con gatos demuestra 
que el número resultante de una 
pareja inicial, a la vuelta de cinco 
años supera varios miles”. 

El problema adquiere dimen-
siones considerables, cada vez 
más grandes cuando estos ani-
males comienzan a reproducirse 
sin control. Forman colonias, es-
pecialmente los gatos y a pesar 

Falta todavía mucho trabajo para que un titular así se ajuste a la veracidad informativa, lo cierto es que más de medio 
millón de animales domésticos son abandonados en España cada año, y en este vergonzoso censo faltan por contabilizar 
los que mueren atropellados. Las cifras reales se desconocen pero son ostensiblemente mayores de este medio millón. 
Aproximadamente 6.500 accidentes de tráfico están provocados cada año por animales errantes. Los que en algún 
momento se hayan desprendidos de sus mascotas de esta forma ya no pueden dar marcha atrás, aunque a la vista de 
las cifras quizá puedan al menos, dejar de sentirse solos. España es el único país de toda Europa donde todavía subsiste 
este problema. 

Ana Garrigós

La esterilización de las hembras evita una masiva natalidad descontrolada.
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de que gentes bien intenciona-
das intenten asistirlos cuidando 
de que tengan comida y agua, el 
problema sigue creciendo. Por-
que un animal necesita muchos 
cuidados que no encuentran en 
la calle, donde son presa fácil de 
epidemias y atropellos. Además 
en muchas ocasiones se con-
vierten en un problema para los 
vecinos, por los ruidos, porque 
rompen las bolsas de basura u 
ocupan zonas como el caso de 
un arenero en el patio de una 
guardería. Pueden llegar a ser 
molestos pero también nosotros 
hemos de ser conscientes de que 
el mundo no nos pertenece en 
exclusividad a los seres humanos. 

Raúl Mérida invita a los ciudada-
nos desde PETRERMENSUAL a 
colaborar con aquellas personas 
que habiéndose hecho cargo de 
uno de estos grupos de anima-

les callejeros, se vea desbordado 
por el problema. La solución se 
encuentra de nuevo en la este-
rilización, especialmente de las 
hembras, para conseguir que la 
población se mantenga estable y 
poder al menos garantizarles, si 
no ya un hogar, al menos cierta 
calidad de vida en la calle. Sería 
el primer paso para que la des-
agradable estampa de famélicos 
gatos y perros, enfermos y fla-
cos dejara de aparecer al caer la 
noche por nuestras calles. La es-
terilización es recomendable, en 
opinión de Raúl Mérida, especial-
mente en los casos en los que no 
estamos seguros de poder con-
trolar la procreación de nuestras 

mascotas, pero incluso en el caso 
de animales caseros y cuidados, 
la adopción de animales aban-
donados, es preferible a la repro-
ducción porque “para que traer 

más animales a este mundo, si 
todavía hay tantos que viven en 
condiciones tan precarias”. 

Es un argumento sin duda lógi-
co y con el que cualquier aman-
te de los animales comulga, sin 
embargo “tener un animal no es 
sinónimo de ser amante de los 
animales”, como nos comenta 

Raúl: “tener una mascota es una 
experiencia maravillosa, una in-
versión en salud y felicidad si se 
hace desde la responsabilidad, 
de lo contrario puede convertirse 
en un infierno para la persona y 
sobretodo para el animal. Perros 
sin agua y comida durante días, 
olvidados de sus dueños, atados 
en espacios reducidos a la intem-
perie, confinados en balcones sin 
disfrutar nunca de un paseo o de 
un poco de afecto, malos tratos 
y hasta torturas son el resultado 
de una elección equivocada, la de 
decidir tener una mascota sin es-
tar preparado, sin prever si esta-
remos en disposición de satisfacer 
sus necesidades, en muchos casos 
ni siquiera cuales son éstas.”

“Hay ciertas condiciones de 
las que cualquiera que se plantee 

adquirir una mascota debe estar 
al tanto” y Raúl sabe por expe-
riencia que aunque evidentes no 
siempre nos paramos a pensar 
lo suficiente como para tenerlas 
en cuenta. “Lo primero que se 
debe considerar es que será una 
decisión sin marcha atrás por los 
próximos diez o quince años de 
vida en el caso de perros y gatos. 
Una mascota cuesta dinero. De-
bemos plantearnos cuánto tiem-
po podemos dedicarle. Saber que 
en la época de crecimiento rom-
perá algunos apreciados objetos 
de nuestro hogar o vestuario, y 
requerirá, como si de cualquier 
niño se tratara, mucha atención. 
Nos limitará en determinadas 
situaciones, como por ejemplo 
a la hora de salir de vacaciones. 
La solución es facilísima sin em-
bargo, tanto, que es increíble 
que desencadene soluciones tan 
drásticas como el abandono. Ma-
ruja cortés, que hasta hace pocos 
meses editaba la revista (que al-
gunos de vosotros recordareis y 
añorareis)  Club amigos  de los 
animales, pone en conocimiento 
del público en general y vía te-
lefónica, una completa guía de 
hoteles para mascotas. Con una 
breve llamada usted podrá ser 
asesorado personalizadamente 
por Maruja (en persona). Pen-
semos cuantas veces rogamos al 
cielo una determinada informa-
ción que nos era necesaria; ante 
una cola en, pongamos por caso 
Diputación, o naufragando en el 
google, o en el 11811, nos facili-
taron el número de una tendera 
de Móstoles por el del Samu, es 
un decir, y agradezcamos a esta 
mujer hacer la vida de quienes 
quieren dejar a sus mascotas en 
buenas manos, más fácil.

Para los que eligen la opción 
del abandono, en fin, y para quie-
nes están pensando en adoptar, 
recomendarles que se den, antes 
de comprar cualquier cachorrito 
que será sin duda una monada, 
una vuelta por las instalaciones 
de la protectora, aunque sólo 
sea para escuchar algunas de las 
más fantásticas historias que yo 
he escuchado jamás. ■

Maruja Cortés: 966.95.00.42
Protectora de animales: 

699.77.14.68

Existe un servicio 
de recogida de 
animales sin dueño, 
a los que se asiste 
después de haber 
recibido el aviso.

Hogar de acogida para los perros y gatos abandonados.

Jaulas donde conviven los animales.
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JULIA RICO DÍAZ
Directora de la Residencia “La Molineta”

Fomentando los valores humanos
Julia Rico Díaz desempeña la función de Directora en la Residencia “La Molineta”; su constancia y dedicación, inicialmente 
altruista, le han dado el puesto que merece y el cual desempeña con gran cariño y profesionalidad. Su principal objetivo 
en la gestión de este Centro es el respeto y el fomento de los valores humanos, no dejando escapar ese “calor humano” 
por intereses económicos... Algo que en nuestra Sociedad, tal vez, ya no es tan habitual. 

PREGUNTA.- ¿Cómo accedis-
te al cargo de Directora?

RESPUESTA.- Soy Trabajadora 
Social y cuando anuncié pública-
mente que me iba a retirar de la 
política y no iba a seguir como 
Concejal, unos miembros de la 
Asociación vinieron a buscarme 
y me plantearon el proyecto en 
el momento en que se estaba 
por decidir qué iba a pasar con 
el Centro, porque la obra estaba 
terminada y se estaba plantean-
do qué hacer, si se sacaba a con-
curso y se daba a una empresa 
privada, con lo cual la Asociación 
perdía el control del Centro, o si 
era la propia Asociación la que 
lo gestionaba. Lo ideal era que 
lo gestionase la Asociación, pero 
la Consellería no sabía hasta qué 
punto tenía capacidad para ello, 
ya que tienen unas normativas 
muy estrictas con respecto a to-
dos los Centros Residenciales en 
cuanto al personal, a la titulación 
y formación del mismo, etc... En-
tonces es cuando me buscaron a 
mi, a otra chica que había traba-
jado como gorbernanta de hotel, 
a otra chica que había trabajado 
como auxiliar en una Residencia 
y a una enfermera que estaba en 
la Asociación colaborando desde 
hacía tiempo. Nos reunieron a las 
cuatro para que diésemos nues-
tra opinión y viéramos si esto 
era factible o no y ahí empezó 
todo... Comenzamos a buscar 
información, a ponernos en con-
tacto con compañeras mías de 
promoción que trabajaban en 
otras Residencias, y presentamos 
un proyecto, un plan de viabili-
dad económica de cómo pensá-

bamos empezar a tener ingresos, 
cómo íbamos a ingresar residen-
tes y cómo iríamos ampliando el 
personal y después lo que sería 
el proyecto de intervención. Se 
presentó a Consellería y le pa-
reció que el personal que en ese 
momento estaba presentando 
ese proyecto sí estaba capaci-
tado para llevar el Centro hacia 
adelante. La Asociación lo seguía 
gestionando pero estaba apoya-
da por unos profesionales capa-
citados para ello. A raíz de ahí, 
empezó todo. Realmente, estu-
vimos trabajando en esto unos 
8 meses hasta que nos dieron la 
autorización; fue un trabajo no 
remunerado, se hicieron todos 
los proyectos, todas la memo-
rias, etc, de una forma altruista 
para demostrar la viabilidad del 
Centro ante Consellería y poder 
solicitar el alta del mismo. Fue un 
trabajo voluntario, sabíamos que 
lo teníamos que sacar adelante 
fuese como fuese... Había gente 
que no entendía porqué la Aso-
ciación me había buscado a mi y 
qué méritos tenía yo, tampoco 
es que tenga méritos porque lo 
mismo que hice yo lo podía ha-
ber hecho otro, pero sí es verdad 
que hubo un trabajo de mu-
chísimas horas que nadie sabe 
durante esos 8 o 9 meses, que 
hizo posible que esto se abriese. 
Había gente que me decía que 
qué oposición había pasado yo. 
Pues he pasado más que una 
oposición porque he tenido que 
hacer el proyecto, presentarlo en 
Consellería, convencerlos de que 
ese proyecto era viable y presen-
tar varios proyectos más, desde 
el inicial, especificando qué es lo 
que queríamos, qué pensábamos 

que se podía hacer aquí, qué cos-
te nos iba a suponer esto y si íba-
mos a poder asumirlo con lo que 
cobraríamos, a partir de ahí la 
Consellería dijo que sí era posible 
pero que teníamos presentar un 
proyecto global con la plantilla 
del personal, las titulaciones con 
las que íbamos a contar, etc... 
Así, que hicimos el proyecto glo-
bal terapeútico, por una parte; 
por otra, una memoria econó-
mica y, por otra lado, una me-
moria del personal, de los turnos, 
de cómo íbamos a organizarlos, 
etc...O sea, que realmente no he 
pasado una oposición delante de 
un Tribunal pero sí un trabajo de 
8 o 9 meses que nadie conoce... 
No intento ponerme como que 
el Centro se ha puesto en mar-
cha gracias a mi, no es eso, pero 
sí aclarar el porqué estoy aquí...

P.- A la hora de desarrollar 
la función de Dirección en una 
Residencia de estas característi-
cas, ¿qué cualidades personales 
y profesionales destacarías para 
desempeñarlo eficazmente?

R.- Mucha constancia porque 
aquí el trabajo no se ve de un 
día para otro, mucha paciencia 
en el trato personal porque los 
mayores son encantadores pero, 
en ocasiones, también son muy 
exigentes. Pero es un trabajo 
muy gratificante porque cuando 
se hacen dinámicas de grupo o 
talleres de prensa la opinión de 
los usuarios es muy positiva... 
Cuando te dicen que están en-
cantados, incluso que algunos 
se emocionen y comenten “qué 
hubiese hecho yo si no hubie-
seis estado vosotros”, que están 
como en su casa, incluso algu-
nos cuando se van al hospital 
dicen que los lleven a su casa... 
La verdad es que ellos sientan 
esto como su casa es muy gra-
tificante y compensa mucho. En 
este sentido, hemos conseguido 
fomentar esa parte humana tan 
necesaria e imprescindible. Aquí 
cuidamos mucho que el perso-
nal sea capaz afectivamente de 
transmitir, no tenemos un interés 
económico y apostamos mucho 
por el contrato indefinido por-
que a los usuarios les afecta el 
cambio de personal, especial-
mente de las auxiliares que pa-
san el día con ellos y conocen 
todos sus hábitos. Aquí las auxi-
liares, a petición de ellas mismas, 
hacen 14 horas diarias, los mis-
mos turnos que en el hospital, 
trabajan de 8 a 10 de la noche 
y libran dos días; los residentes 
están repartidos por auxiliares de 
tal forma que durante todo ese 
día su personal de referencia es 
esa auxiliar desde que lo levanta. 
Así, el auxiliar también sabe la 
evolución del usuario a lo largo 
del día y a ellos también les da 

Inmaculada Vidal Peiró

Estamos cobrando 
1.300 euros 
mensuales mientras 
que otras Residencias 
cobran 2.200 euros 
mensuales de una 
plaza de asistido 
y 2.000 euros en 
una plaza de semi 
asistido válido y 
nosotros cobramos 
1.193 euros.
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seguridad. Incluso los turnos en 
vacaciones los organizamos para 
que no afecten a los usuarios te-
niendo que contratar personal 
nuevo durante este período; esto 
ha podido realizarse gracias a la 
colaboración del  personal. 

P.- Actualmente tenéis un 
proyecto de voluntariado con la 
CAM, ¿en qué consiste?

R.- Vamos a empezar a desa-
rrollarlo ahora; por una parte, 
publicar un poco el tema del 
voluntariado y recoger a gente 
que se quiera integrar en este 

proyecto y después la idea es 
la creación de grupos, depen-
diendo de las actividades que a 
cada uno le motive más hacer. 
Los residentes tienen actividades 
de lunes a viernes pero los fines 
de semana no hay actividades, 
entonces se puede plantear tam-
bién algún grupo de compañía, 
de animación, acompañarlos en 
las salidas, etc... Vamos a hacer 
una pequeña formación a las 
personas que se inscriban dentro 

de este programa de voluntaria-
do, estableceremos unos calen-
darios, etc. Realmente, a estos 
voluntarios se les pediría una 
dedicación de 2 ó 3 horas una 
vez al mes o cada 20 días. Ac-
tualmente, estamos trabajando 
en ello.

P.- ¿Cuáles son los objetivos 
prioritarios en la gestión de este 
Centro?

R.- El encanto que tiene este 
Centro es que la gestión no es 
lucrativa, no se persiguen unos 
resultados económicos. Tenemos 

unos costes, que a pesar de ser 
elevados y saber que para al-
gunas personas son difíciles de 
llevar, están alrededor de 800 
ó 900 euros mensuales menos 
que en otras Residencias de la 
comarca que tienen plazas pri-
vadas; esto es mucho dinero. 
Estamos cobrando 1.300 euros 
mensuales mientras que otras 
Residencias cobran 2.200 euros 
mensuales de una plaza de asis-
tido y 2.000 euros en una plaza 

de semi asistido válido y nosotros 
cobramos 1.193 euros. Entiendo 
que la gente, de entrada, le pa-
rezca caro pero cuando conocen 
los servicios y piden plaza y pre-
cio en otras Residencias, se dan 
cuenta, realmente, de la diferen-
cia. Actualmente, tenemos una 
lista de espera de 25 personas, 
cuando hay Residencias que tie-
nen plazas vacantes. Los costes 
de personal, proporcionalmente, 
son los mismos que en otras Re-
sidencias, lo que pasa es que aquí 
no se persigue un beneficio eco-

nómico sino que pretendemos 
dar un servicio lo más familiar y 
cercano posible y, por otra parte, 
lo más económico posible dentro 
de un límite para que no nos ge-
nere deudas y podamos asumir 
los gastos, dejando un pequeño 
remanente para imprevistos, y 
hasta el momento los estamos 
cubriendo. Si hubiésemos ido a 
un rendimiento económico, se 
habría perdido ese calor huma-
no... Intentamos que, aun siendo 

gravoso, sea de lo más accesible 
posible para aquellas personas 
que lo necesiten. Realmente, es-
tamos dentro del precio de bono; 
hay unas ayudas econo residen-
cia, cuyo precio marca la Conse-
llería, y nosotros estamos dentro 
de ese coste. Aquí un privado 
y un bono pagan más o menos 
lo mismo; o sea, normalmente 
en un Centro privado tu tienes 
conveniado un bono y el bono 
te paga por un asistido 1.193 
euros  y nosotros cobramos 
1.300 euros, son 107 euros por 
encima, pero una Residencia pri-
vada al privado le está cobrando 
los 2.400 o 2.500 euros porque 
le está repercutiendo lo que está 
dejando de cobrar por parte de 
los que tienen ayuda... Aquí, no 
repercutimos sobre otros lo que 
deja de pagarnos la Consellería, 
sino que están pagando la plaza 
real.

P.- ¿Qué actividades reali-
záis?

R.- Pues tenemos una par-
te de la programación respecto 
al plan de ocio y fomento de la 
convivencia, otro programa para 
potenciar vínculos de relación 
con la familia, un programa de 
apoyo psicológico, otro de man-
tenimiento de funciones de las 
habilidades en la vida diaria, un 
programa de mantenimiento de 
funciones físicas, de rehabilita-
ción y de estimulación cognitiva. 
Por otra parte, tenemos una se-
rie de protocolos con respecto a 
acogida, a información, al baño, 
de higiene, de medidas de suje-
ción, etc... Por ejemplo, dentro 
del fomento de la convivencia 
se realizan actividades variadas 
como lectura, grupos de con-
versación, juegos y dinámicas de 
grupos, talleres de distracción, 
orientación a la realidad, vídeo 
forum o cine forum cada quince 
días, fiestas y celebraciones de 
los cumpleaños de los residentes, 
fiestas con las familias, etc...

P.- ¿Participan los familiares 
en las actividades conjuntas que 
organizáis?

R.- La verdad es que el 90% 
de los residentes reciben visitas 
de manera continua; las familias 
están implicadas, sólo hay uno o 
dos residentes que reciben muy 
pocas visitas y aquí trabajamos, 

Julia Díaz, en un momento de la entrevista realizada hace unos días.
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desde el programa de familias, 
este aspecto a través de la Tra-
bajadora Social. Cada 6 meses 
se evalúa a todos los residentes 
y se plantea un tratamiento in-
dividual, se llama a la familia y 
se le comunica cuál ha sido el 
resultado de esa evaluación y la 
evolución durante ese período 
de tiempo, si ha empeorado o ha 
mejorado, y en aquellas familias 
donde detectamos, a través del 
registro de visitas, que no han 
existido visitas o han disminui-
do, se aprovecha esta entrevista 
para comentarles también este 

aspecto. Esto ocurre más con las 
demencias porque el familiar se 
siente impotente, ya que el re-
sidente no lo conoce; pero aun 
así, es positivo que acudan a vi-
sitarlos. En general, los familiares 
también están muy contentos. 
Además dentro de la Junta de 
Usuarios hemos introducido a los 
familiares. A parte de todo esto, 
hacemos actividades mensuales 
o cada dos meses con las fami-
lias; tenemos unas actividades 
estrellas, como el día de los ena-
morados en que traemos alguna 
actuación,  también celebramos 
el día del padre, un día de con-
vivencia en el campo con fami-
liares y residentes, el día de la 

madre, en Julio realizamos el día 
de la familia y traemos una ac-
tuación y después hacemos una 
cena fría en el jardín para todos, 
también realizamos otra activi-
dad relacionada con la Navidad 
y un café con pastas... Aquí, la 
participación de los familiares no 
es baja. 

P.- Hace años, se considera-
ba que ingresar a una persona 
mayor en una Residencia era un 
poco como dejarlo abandonado; 
sin embargo, con el tiempo, la 
mayoría de las personas mayo-
res que viven solas, porque son 
relativamente independientes 
aunque necesiten ayuda para 
realizar determinadas tareas y 
que pasan casi todo el día so-
las, tienden a padecer trastornos 
depresivos y de ansiedad, entre 
otros. A estas personas les ven-
dría muy bien acudir a un Cen-
tro de día porque se relaciona-
rían socialmente, no tenderían 
a deteriorarse física y cognitiva-
mente tanto...

R.- Claro, es fundamental por-
que a estas edades es como que 
no encuentras un ocio adapta-
do; entonces se quedan muy 
estancados. El Centro de día es 
ideal por eso, porque les per-
mite hacer su vida, ya que aquí 
pueden entrar y salir cuando 
quieran; además, los recogemos 
en su domicilio y  los llevamos 
por la noche.

P.- ¿Qué diferencias percibís 
entre las personas que normal-
mente reciben las visitas de sus 
familiares y los que no suelen 
recibirla con tanta frecuencia?

R.- Hay alguna persona muy 
demenciada, que está muy des-
conectada de la realidad, a la 
cual pues no le afecta; pero en el 
resto si se nota mucho la persona 
que participa en actividades pro-
gramadas por el Centro y recibe 
visitas de la que no participa y no 
recibe visitas. 

P.- ¿Tenéis un proyecto para 
enfermos de Alzheimer?

R.- Si, hay un proyecto pre-
sentado en Conselleria, que no 
se sabe si se va a aprobar o no, 
para hacer una Unidad Específica 
de Alzheimer pero de Residencia; 
es decir, un anexo a este Centro 
para Alzheimer y demencias don-
de se dé un tratamiento especia-
lizado. Actualmente, disponemos 
de 20 plazas de Centro de día, de 
las cuales están ocupadas 7 pla-
zas y que, mayoritariamente, es-
tán siendo utilizadas por personas 
con deterioro como alternativa al 
ingreso en una Residencia mien-
tras los familiares puedan mante-
ner la situación en casa durante la 
noche. En una demencia degene-
rativa llega un momento en que 
el enfermo es dependiente total y 
necesita ser ingresado en una Re-
sidencia para poder recibir todas 
las atenciones especializadas que 

requiere y que en casa ya no se 
le pueden prestar; pero para las 
personas que todavía son válidas, 
que tiene afectada la memoria, el 
Centro de Día es ideal. 

P.- ¿Cómo ha surgido la idea 
de realizar esta Unidad Específi-
ca de Enfermos de Alzheimer?

R.- Esto ha partido de don 
Antonio Payá, que siempre lo 
ha tenido en mente. El día que 
inauguramos esta Residencia él 
ya puso aquí unos paneles con 
la Residencia de Alzheimer; sabe 
que el enfermo de Alzheimer, 
para poder tener una atención 
especializada debe estar inde-
pendiente del resto de personas 
porque, en ocasiones, en un 
Centro que no esté separado, 
se hace un poco difícil cuando 
el enfermo empieza con fases de 
agresividad, con hiperactividad, 
etc... Es necesaria esta Unidad 
para dar unos cuidados especia-
les y habilitarla específicamente 
para este tipo de enfermos.

Desde aquí, mandamos nues-
tra felicitación más sincera, a 
todo el personal del Centro por 
vuestra dedicación y deseamos 
que esta Unidad Específica vea 
pronto la luz... Gracias a tí, Ju-
lia, por la atención y el cariño 
con el que me trataste a lo largo 
de toda la entrevista y un pro-
fundo abrazo al corazón de to-
das aquellas personas mayores 
que “viven en esa casa”. ■

Realmente, estuvimos 
trabajando en esto 
unos 8 meses hasta 
que nos dieron 
la autorización, 
fue un trabajo no 
remunerado, se 
hicieron todos los 
proyectos, todas 
la memorias. De 
una forma altruista 
para demostrar la 
viabilidad del Centro 
ante Conselleria 
y poder solicitar 
el alta del mismo. 
Fue un trabajo 
voluntario, sabíamos 
que  lo teníamos 
que sacar adelante 
fuese como fuese.

Julia se retiró de la política activa como concejal del partido popular hace tres años.



06/2006  petrermensual 31

“La fiesta engancha porque no sólo 
son cuatro días, sino que es todo el año 
trabajando para que todo salga bien”

José Andrés Verdú Navarro
Presidente de la Unión de Festejos de San Bonifacio Mártir

A SACO

¿No estás cansado de las fiestas?
En estos momentos que salimos de ellas 

puede que sí. 
¿Qué es lo que más te gusta de la 

fiesta?
La proximidad con la gente, y ver que 

están en sintonía con uno mismo.
¿Lo que menos?
Los “daños colaterales” que tie-

ne la fiesta, como puede ser el que 
lo menores de edad accedan a las 
bebidas alcohólicas, las gambe-
rradas de la gente, las peleas, etc.

¿Tu mejor experiencia como 
presidente?

Hace dos años los Marineros no 
tenían cargos festeros y el presi-
dente de la comparsa me dijo que 
por favor retrasase el acto que creía 
que ya tenía convencido a un fes-
tero. Y al poco tiempo subió con la 
Abanderada del brazo. Todos venían 
emocionados y yo también me emocio-
né al verlos.

¿Lo peor?
 Muchas cosas, que habría que correr un 

tupido velo. Sobre todo desencuentros, falta 
de comunicación o de afinidad con algunas 
personas.

¿Cómo ves el futuro de la fiesta?
No está mal. Estamos pasando por un cam-

bio generacional, cada vez son más jóvenes los 
que salen en las fiestas. La fiesta no está dando 
ningún paso hacia atrás. Solamente en el desfile 

infantil han salido seiscientos niños, eso es un gran futuro 
para la fiesta.

¿Afecta la crisis del calzado en la fiesta?
Sí, después de las fiestas se suelen dar de baja 
muchos festeros, sobre todo jóvenes que quie-

ren quitarse los gastos. También es verdad 
que cuando llegan las fiestas esas mismas 
personas vuelven casi todas a apuntarse. 
Otro tema son  los trajes: creo que se está 
haciendo lo correcto. En los hombres se ve 

cada vez más que los trajes tienen aire 
de comparsa y no se gastan tanto dine-
ro; en las mujeres, se suelen “reciclar” 
de otros trajes. Esto no es un demérito 
para la fiesta. Es nada más que adaptar-

se a las circunstancias. 
¿Eres partidario de los pelotones?
Yo soy partidario de lo que decidan 

las comparsas. Si controlan bien la for-
ma de actuar y se reglamentan para 
que no hagan daño a las comparsas 
¿por qué no?

 ¿Te presentas a presidente con el 
mismo equipo colaborador?
Solo repetimos tres: Vicente Pina, Juan 

Pablo Cuadrado y yo, los nuevos son Loli Es-
teve, Pilar Sanchíz, José María Amat y Paco 
Morán.

¿Tu proyecto más inmediato?
Crear el patronato del museo para que funcione 

él solo y, en segundo lugar, plantearnos seriamen-
te la organización de la fiesta: como puede ser el 
terminar la fiesta el lunes por la tarde e incorporar 
el desfile infantil a los días festivos.

¿A largo plazo?
Que se consolide el museo.

Está al punto de terminar su presidencia y ha anunciado que se vuelve a presentar para otros cuatro años más. Es 
un hombre tenaz, comprometido, que dice que no se puede retirar porque le quedan cosas por terminar, como es el 
patronato del museo festero. Yo, sinceramente, creo que es valiente porque en la fiesta no todo son alegrías, más 
bien está llena de problemas, aunque algunos no sean importantes, pero, ya se sabe, cuando en Petrer a los festeros 
se les habla de fiestas todo lo magnifican. Y es normal porque estamos hablando de algo que es sentido, 
visceral, que sale del corazón.

Paqui Martínez
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DE LA ZECA A LA MECA

DE MÍ A TÚ
Pilar y Lucía Romero Poveda

“HAY QUE CREAR LUGARES PARA OCIO JUVENIL”
Son hermanas gemelas y aunque trabajan en sitios distintos y tienen, obviamente, 

puntos de vista y formas de ver la vida diferentes, no pueden vivir la una sin la otra, tal y 
como contesta Pilar en una de las preguntas de este cuestionario que en un principio ha-
bíamos pensado hacer solo a una de estas hermanas gemelas. Se parecen tal y como dice 
la frase tópica “como dos gotas de agua” y hay que estar verdaderamente entrenada 
para detectar quién es quién. Diremos que Pilar ha cogido las riendas de la floristería Los 
Geranios situada en la calle Leopoldo Pardines, establecimiento que crearon sus padres 
en el año 1976 y que fue la primera floristería de esta población. Por su parte, Lucía, no 
ha querido seguir con el negocio familiar y trabaja en la actualidad en las oficinas de la 
empresa comercial Bassa el Moro. 

PILAR
Noche o día: día.
Estación del año: verano.
Una película: “Dragonfly” (la sombra de la líbelula).
Un libro: Dios vuelve en una harley.
Mi paisaje preferido: un atardecer a la orilla del mar en Ibiza.
No soporto: la mentira.
Tiempo libre: ir de compras. 
Un día inolvidable: el 11 de agosto de 2000.
Un sueño a realizar: tener mi piso terminado para entrar a vivir.
Le temo a: la muerte.
Cuando era pequeña quería ser: dependienta de una mercería.
Tres cosas de Petrer que le gustaría cambiar: De Petrer me gusta todo, lo único que demasiadas veces 
este pueblo parece una ciudad dormitorio.
Tres cosas que sí le gustan: Sus gentes, las fiestas de moros y cristianos que son incomparables y 
sus parajes.
Fiestas de moros y cristianos o salida vacacional: fiestas de moros y cristianos.
Prensa, radio o televisión de la localidad para estar al día de lo que ocurre: prensa.
Cantante preferido: Manolo García.
Canción preferida: Éramos.
No podría vivir sin: Mi hermana gemela, Lucía. 

LUCÍA 
Noche o día: día.
Estación del año: primavera.
Una película: “El diario de Noa”.
Un libro: Los puentes de Madisson.
Mi paisaje preferido: El Cid por la noche y con luna llena.
No soporto: la impuntualidad.
Tiempo libre: ir de compras, estar con mi familia y mis amigos.
Un día inolvidable: 14 de octubre 2005 en el concierto de Manolo García en Barcelona. Inolvidable.
Un sueño a realizar: ser Abanderada.
Le temo a: la muerte de un ser querido.
Cuando era pequeña quería ser: dependienta de una tienda de ropa, complementos.
Tres cosas de Petrer que le gustaría cambiar: los accesos a la población desde la autovía. 
Tres cosas que sí le gustan: el parque 9 d´Octubre, las fiestas de moros y cristianos y que la mayoría 
de personas nos conocemos.
Que proyecto realizaría: ubicar el edificio del Ayuntamiento en el colegio Primo de Rivera.
Fiestas de moros y cristianos o salida vacacional: fiestas de moros y cristianos.
Prensa, radio o TV de la localidad para estar al día de lo que ocurre: televisión local.
Cantante preferido: Manolo García. Elthon John. Nikitia.
No podría vivir sin: mi familia. 
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DE LA ZECA A LA MECA

YERBABUENA
La España ilógica

Zapatero retiró las tropas españolas de Irak y su vicepresidenta 
y su ministro de Exteriores, Moratinos, declararon en los medios 
de comunicación que tal medida fortalecía y cohesionaba nues-
tras relaciones con los Estados Unidos de América. (¿?).

Alfonso Guerra despotricó contra el proyecto de Estatuto 
para Cataluña. Después lo votó en el Congreso de los Dipu-
tados. Eso sí, saliendo a toda leche del hemiciclo para no tener 
que aplaudir. (¿?).

El juez Marlasca mete en la cárcel al etarra Otegi al tiempo que 
Zapatero anuncia la buena nueva de que este embajador de ETA 
en España es, poco menos, que “el príncipe de la Paz”.(¿?).

Zapatero dice que el alto el fuego de ETA es un hecho. Los 
acontecimientos dicen que nanai, y ahí está la extorsión, la kale 
borroka, las declaraciones públicas de los mandamases asesinos 
mostrando lo contrario. Rubalcaba, ministro de Interior, comu-
nica que no está claro lo del alto el fuego, pero Zapatero en 
Barakaldo insiste en el sí y... Rubalcaba rectifica.(¿?).

Unas chicas; artistas de la farándula ellas; van repartiendo ro-
sas blancas a las puertas del Congreso pidiendo que se negocie 
con ETA. Los congresistas, si no son del PP, les aceptan la tierna 
oferta con una sonrisa complacida y cómplice, aún habiéndoles 
asesinado compañeros. A estas chicas nunca se les ha visto con 
la pegatina “ETA NO”; con otras pegatinas, sí.(¿?).

Montilla, el ministro de Industria, para favorecer a la Caixa 
que le había condonado una deuda de mil millones de pesetas, 
altera por su cuenta el texto de un decreto, previamente apro-
bado por el Consejo de Ministros, para beneficiar a su donante y 
perjudicar a una empresa alemana.(¿?)

Boris Izaguirre, el sumum de la televisión basura, manifiesta 
en la SER que ETA es más democrática que el PP y la principal 
empresa de medios de comunicación de España no lo expulsa de 
sus platós sino que le ríe la “gracia”.(¿?).

Todo esto es una muy pequeña muestra del voluminoso ra-
millete de vacuidades e irrealidades que en solo dos años ha 
sido capaz de acumular Zapatero sobre España. Es explicable 
que nos pida la fe del carbonero para que creamos sus absur-
dos y esperpentos.

JR

Desde hace meses que la pintura vial, 
esas rayas, marcas e indicaciones que 
se pintan en la calzada, necesitaban 
una renovación. Había pasos de cebra 
que no se reconocían, “stops” que 

no se veían y zonas donde se prohíbe el estacionamiento 
que estaban borradas. Repintar casi todo el pueblo está 
bien pero de nada sirve si las indicaciones no se cumplen. 
Los conductores siguen aparcando donde les place y en 
muchos casos provocan un evidente peligro para otros 
conductores y peatones. Lo malo es que la policía pasa de 
largo como si la infracción no fuera con ellos. En muchos 
casos se hubieran podido ahorrar el dinero que ha costado 
repintar las calzadas de la población.

Está visto que en el Ayunta-
miento se habla un lenguaje 
distinto al de la calle. Algunos 
vecinos han comenzado ya a 
recibir la contestación a sus ale-

gaciones por la tasa de basura. Pues bien, a parte de que 
la contestación está hecha a “troquel”, es decir con uno de 
esos programas de ordenador tan impersonales, cuando el 
vecino ha terminado de leer la misiva no se ha enterado 
de nada. El Ayuntamiento cita una serie de artículos y re-
glamentos como única baza para argumentar la decisión 
de desestimar la petición. Está claro que la brecha entre 
ciudadanos y gobierno es cada vez más grande. 

NOSI

LA FESTA 

EL DATO
Con un presupuesto de 452.000 euros el Ministerio de 

Medio Ambiente ha comenzado las obras de adecuación 
de la rambla de Puça a su paso, en su mayor parte, por 
el casco urbano de la población. Concretamente, desde la 
Canal de Ferro hasta el término Municipal de Elda. En total 
serán casi cuatro kilómetros.

Falta le hace porque desde hace años no se ha adecen-
tado. Su cauce está plagado de desperdicios y maleza. En 
los últimos años, las autoridades han vivido de espaldas a 
la rambla.

Si hace unos años la masifi-
cación era el gran problema 
que tenían las fiestas de 

Moros y Cristianos de nuestra 
población, ahora, en el 2006 y se-
guramente en años venideros, el 
auténtico quebradero de cabeza 
para muchas comparsas es todo 
lo contrario: la pérdida de feste-
ros/socios/cuota. La mayoría de 
los presidentes de la comparsas se 
conforman con mantenerse y no 
perder unidades que, lógicamen-
te, le trastocan los presupuestos.

Por otro lado, el actual presi-
dente de la Unión de Festejos, 
José Andrés Verdú “Jota” ha op-
tado por presentarse a la reelec-
ción con el fin de ver cumplidos 
todos sus objetivos, entre otros,  
ampliar la fiesta a los lunes por la 
tarde y la puesta en marcha del 

Museo de la Fiesta. Dos retos im-
portantes que “Jota” y su nuevo 
equipo tienen como prioridades. 
Pero antes de eso se tienen que 
celebrar elecciones, como es pre-
ceptivo.

Ka 
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La dotación por parte de la Diputa-
ción Provincial de Alicante de más de 
500.000 € para ejecutar la transforma-
ción del campo de fútbol de césped na-
tural a césped artificial, culmina con una 
parte de las expectativas que yo, como 
Diputado Provincial de Deportes tenía 
puestas en mi pueblo, en mi querido 
Petrer.

A partir de este cambio tan importan-
te y tan esperado del campo de fútbol 
se va a pasar de tener una utilización de 
unas 8 horas a la semana a nada menos 
que 60 horas, es decir, 5 ó 6 veces más. 
También se reducirá considerablemente 
el coste de su mantenimiento y signifi-
cará un ahorro de agua muy importante 
y necesario. Todo este esfuerzo reper-
cutirá directamente en los más de 200 
niños que actualmente practican este 
deporte, en los equipos oficiales  de la 
localidad y en los propios colegios.

Sin embargo, esta importante aporta-
ción a la localidad no ha sido la

única, ni tampoco será la última que 
traigamos desde la Diputación. Nuestro 
esfuerzo diario nos avala y nuestra res-

ponsabilidad como cargos públicos nos 
lo exige. 

Es indiscutible que mi condición de 
maestro y por tanto mi vocación de 
entrega a los niños condiciona decidi-
damente mi quehacer político, en este 
caso directamente relacionado con el 
deporte. La práctica de una actividad 
deportiva en la infancia ayuda a preve-
nir enfermedades en la edad adulta ta-
les como el colesterol, la diabetes tipo 
II o la artrosis.  Además las actividades 
en grupo favorecen la socialización de 
los más pequeños, enseñándoles a res-
petar unas reglas de juego, a trabajar en 
equipo y a ganar y perder canalizando 
correctamente la frustración, evitando 
la violencia.

Entre los jóvenes, la práctica deporti-
va limita notablemente el consumo de 
drogas, incluido el alcohol, disparándo-
se este consumo entre los adolescentes 
que no practican ningún deporte. 

Consciente de todos estos beneficios 
que redundan en un mejor bienestar 
social, desde el Partido Popular hemos 
apoyado decididamente a los clubes 
de la provincia y también a los locales 
como el de natación, balonmano, fút-

bol, atletismo o la escuela de Tenis. Y 
también hemos tratado de acercar a 
Petrer acontecimientos deportivos de 
nivel, con eventos como el Campeona-
to Autonómico Infantil de Natación o la 
fase final de la Copa ABF de Balonmano 
Femenino. A este respecto somos cons-
cientes de la importancia que tiene para 
la mujer la práctica deportiva en edad 
temprana en relación con el descenso 
de enfermedades como la osteoporosis 
en la etapa madura.

Mejorar sustancialmente nuestro cam-
po de fútbol y optimizar su utilización, 
aportando futuro y bienestar a todos 
sus usuarios y a los que aquí vivimos, 
ha sido para mí completar una más de 
las metas que como político con respon-
sabilidad uno se impone cuando asume 
un cargo con representación. De igual 
modo que anteriormente he impulsa-
do el polideportivo San Jerónimo desde 
Diputación y la Generalitat, rescatando 
del abandono al que IU y PSOE lo so-
metieron durante más de una legislatu-
ra y favoreciendo así el desarrollo de las 
personas que vivimos en comunidad. ■

FIRMAS colaboradoras

La transformación del campo 
de fútbol de petrer

Pascual 
Díaz Amat
Portavoz del Grupo 

Popular de Petrer y 

Diputado Provincial 

de Deportes

A partir de este cambio tan 
importante y tan esperado 
del campo de fútbol se va a 
pasar de tener una utilización 
de unas 8 horas a la semana 
a nada menos que 60 horas, 
es decir, 5 ó 6 veces más.

 La práctica de una actividad 
deportiva en la infancia ayuda 
a prevenir enfermedades en 
la edad adulta tales como 
el colesterol, la diabetes 
tipo II o la artrosis.

Entre los jóvenes, la 
práctica deportiva limita 
notablemente el consumo de 
drogas, incluido el alcohol, 
disparándose este consumo 
entre los adolescentes que no 
practican ningún deporte.
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Nadie duda de que estamos sometidos a un 
paulatino y lento proceso de transformación 
que algunos mas optimistas lo llaman evolu-
ción: transformación en “lo económico”, en 
“lo laboral” y, consiguientemente, en “lo so-
cial”. El actual Sistema dominante de capitalis-
mo avanzado basado en la competitividad, nos 
presiona, nos agrede, no nos permite sosiego 
alguno y llega al extremo de modificar nues-
tras conductas, nuestros hábitos y, en muchos 
casos, hasta nuestra forma de pensar y de con-
templar la vida que se desgrana ante la mirada 
resignada de quienes tenemos un concepto 
trascendental de la misma. No se nos permi-
te la reflexión porque, o sigues pedaleando o 
te caes. No se nos permite el distanciamiento 
porque, o estás en el Sistema o pierdes el tren 
de la actualidad que se dirige hacia quién sabe 
dónde. No se nos permite acomodarnos en la 
realidad de un presente satisfactorio porque, la 
virtualidad de un pretendido futuro mejor nos 
invita e incita a seguir consumiendo para lograr 
un modelo de vida que desde los Medios de 
Comunicación nos auguran y presentan como 
feliz. Vivimos en una época de interesada des-
orientación o al menos así me lo parece. A pe-
sar de que jamás hemos gozado de tanta infor-
mación y de tantas referencias de lo que ocurre 
en el mundo y a tiempo real, es por lo que en 
principio deberíamos de estar en situación de 
poder instalarnos ante la vida en condiciones 
de poder alcanzar aquello que nos pareciera 
como mas beneficioso para nuestra forma de 
ser y de entenderla y gozarla en su plenitud. Y, 
sin embargo, ello no es así.

No se corresponde la información que nos 
llega, con la propia necesidad de conocerla, 
¿acaso no querrán imponernos una misma 
forma de pensar vía titulares de las locomo-
toras informativas?. Tampoco se dispone de 
tiempo para analizar aquello que pueda afec-
tar a nuestro proyecto humano porque inme-
diatamente se nos orienta hacia otro lugar y 
hacia otros hechos que entorpecen nuestra re-
flexión, ¿acaso no querrán “modelizar” nues-
tros pensamientos para “entretenernos” en los 
escasos momentos de contraste de nuestros 
análisis, diálogos y discusiones?. Por último, 
no se difunden y potencian los avances filo-
sóficos y científicos que constituyen realmente 
la antesala del porvenir, y nos colocan en su 
lugar imágenes hueras de huecos personajes 
que desvirtúan la propia realidad, ¿acaso no 
querrán neutralizar el irrecuperable tiempo de 
nuestras vidas y narcotizar así cualquier pro-

puesta de revisionismo de lo que acontece?.
Se nos ha instalado (nos hemos instalado) en 

el hedonismo, en el consumo y en la satisfac-
ción pueril de la posesión de medios diferen-
ciadores obtenidos vía dinero y fama. Como 
dice el tango “cualquiera es un señor”, aunque 
defraude gravemente a la Hacienda Pública, 
añado yo.

Somos un hermoso país de libertades, con 
posibilidades de acceder a todo aquello que 
discretamente podamos desear e imaginar. Es-
tamos en la franja de los desarrollados, nues-
tras necesidades básicas están plenamente 
cubiertas aunque no siempre bien utilizadas. 
Disponemos de bienes personales protegidos 
por las leyes y gozamos de oportunidades de 
todo tipo como jamás hubiéramos pensado 
que pudiera ocurrir. Estamos en un modesto 
e irrenunciable Estado del Bienestar, pero ¿So-
mos intrínsecamente avanzados, o simplemen-
te formamos parte de un sistema global de 
intereses en el que se nos facilita vivir acepta-
blemente en función de nuestra capacidad de 
generar ganancias para algunos pocos?.

La respuesta no es nada fácil, porque desco-
nocemos quienes son los autores y directores 
de la obra, aunque sí conocemos quiénes son 
los actores. Nosotros como espectadores, nos 
dejamos llevar por la emotiva declamación de 
los textos, por el espejismo de los contextos 
y por el convencimiento fácil de que la única 
alternativa sigue siendo la huída hacia delan-
te: Producir más y consumir más, aunque ello 
implique la renuncia a pretender ser nosotros 
mismos, porque para ello necesitaríamos otro 
escenario, otro libreto y promover un nuevo 
Dios distinto del que se formaliza en los billetes 
de Banco.

Cuando con nuestro esfuerzo alcanzamos 
un determinado bienestar, el Sistema nos in-
vita a realizar otro esfuerzo suplementario. Un 
poco más de competitividad, un poco más de 
esfuerzo, un poco más de rendimiento. ¿Dón-
de se pone el límite?.

Recientemente el Petróleo ha superado los 
70$ el barril y nuestros productos pierden 
competitividad porque somos “dependien-
tes”. Ello y la desregulación absoluta de los 
mercados provoca una alta inflación con lo que 
seguimos perdiendo competitividad aparte de 
tener que comprar al exterior lo que podría-
mos hacer nosotros. Seguimos perdiendo po-
der adquisitivo. China y los países emergentes, 
con su excedente de mano de obra, producen 
con toda legitimidad a unos costes iniguala-
bles, consecuencia: perdemos empleo. En los 
últimos tiempos se nos invitaba, a través de 
intereses bajos, a comprar nuestra vivienda o 
a sustituirla por otra mejor. Cuando comienza 
a decaer la demanda y el mercado se ha satu-
rado, entonces “la mano invisible” hace subir 
los tipos de interés para que paguemos por lo 
mismo un poco más. La implantación del Euro, 
que no la Constitución Europea, ha sido nefas-
ta para el trabajador. Y mientras tanto, la Ban-
ca y sus dirigentes invisibles siguen obteniendo 
beneficios escandalosos mientras los pequeños 
empresarios que son a la postre quienes gene-
ran empleo, subsisten penosamente y al final 
sucumben después de haber sido exprimidos 
adecuadamente, al igual que sus trabajadores.

No me gusta el Sistema, aunque reconozco 
que es bueno para crecer, pero es muy costoso 
en el mantenerse y totalmente injusto e insoli-
dario en la fase decadente. Como consuelo, los 
Medios nos siguen mostrando “otros mundos 
infelices”. Como estímulo, nos presentan y se 
recrean en falsos ídolos cuyos ingresos fáciles 
les permitirá vivir cien vidas, si a ello se llega 
finalmente.

Y, detrás de todo ello, ¿quiénes manejan y se 
lucran sosteniendo el timón de la falta de es-
peranza ajena?. Aquellos quienes explotan los 
recursos, naturales y personales, de media hu-
manidad. Aquellos quienes ponen o compran 
gobiernos para satisfacer sus ansias inagota-
bles de poder. Aquellos que no quieren reco-
nocer la “cara oculta” de La Tierra. Aquellos 
que nunca sabremos quiénes son, se les llame 
Club Bilderberg, Banco Mundial, FMI, G-8, 
Skulls & Bones, o como se les quiera llamar. En 
su secretismo está su eficacia, como la propia 
mafia y como los grupos cerrados de políticos 
corruptos que solo buscan su lucro personal en 
aras de unos ideales en los que no creen, pero 
que invocan continuadamente.

Vuelvo al principio preguntando ¿Qué po-
demos hacer?. A mi tan solo se me ocurre una 
respuesta: ¿Hacia dónde queremos ir?. ■

FIRMAS colaboradoras

¿Qué podemos hacer?

Juan Manuel
Martínez 
Albert
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Hay gente que no se lleva bien con 
las grabadoras. Y como los niños, que 
cuando dicen una cosa se apresuran a 
negarlar, ellos hacen lo mismo. “Lo que 
he dicho, hablado, conversado, etc. con 
ese tipo o ese otro no vale. No porque 
no sea verdad, sino porque está graba-
do”: g-r-a-b-a-d-o.

Así que cuando llega alguien y gra-
ba algo de él, o sobre él, que lo deja en 
evidencia- con el culo al aire, vamos- se 
pone hecho un basilisco y dice eso de 
“no vale, no vale que está grabado”. 
Y acude, inmediatamente, a sus primos 
grandes de Zumosol -bueno, más bien 
pequeños, porque el grandote es él-  
para que le echen una manita. Seguro 
que les habrá dicho: “o me ayudáis o 
grabo lo vuestro”. Y aquellos, hala, con 
más o menos ganas, pero a ayudarlo. Se 
monta un revuelo de muy Señor mío: 

menudo pena quien inventó las graba-
doras, sobre todo las pequeñas. Seguro 
que es cosa de los japoneses.

Como lo importante no es lo que se 

dice en las grabaciones-¡paparruchas!- 
sino que no se le dé importancia, que 

pase desapercibido, se ponen todos a 
insultar a diestro y siniestro. Muchos 
pensaran “con F… vivíamos mejor, sin 
grabaciones”. Esto ya no es lo que era. 
Después llama a un amigo, fiscal creo 
que es, y va y dice que le ha dicho que 
eso de las grabaciones no tiene la más 
mínima importancia, que esté tranquilo, 
que a lo mejor acaban metiendo en la 
cárcel a los que grabaron por “grabo-
nes”, que son unos “grabones” sin es-
crúpulos.

¿Y qué te “juegas” que todo acaba 
en un grotesco esperpento? ¿Y qué te 
“juegas” que no meten a nadie a la cár-
cel? ¿Y que te “juegas” que cada vez la 
gente va a confiar menos en ésos que se 
autodenominan “clase política?”

Yo, por lo pronto, me voy a dar una 
vuelta por Terra Mítica a ver si entre el 
Vuelo del Fénix, el Laberinto del Mino-
tauro, el Tren Bravo, los Rápidos de Ar-
gos o la Pirámides del Terror sale Cleo-
patra, Gladiator, Aquiles o algún íbero 
despistado y me explican todo ese lío de 
la grabación. Pero ellos ¿qué van a saber, 
si en su época no había grabadoras? ■

FIRMAS colaboradoras

Grabadoras

Vicent 
Brotons Rico

Lo importante no es lo que 
se dice en las “grabaciones-
¡paparrucchas”, sino que 
no se le de importancia, 
que pase desapercibido, 
pues se ponen a insultar 
todos a diestro y siniestro.

Menudo pena quien inventó 
las grabadoras, sobre todo 
las pequeñas. Seguro que 
es cosa de los japoneses.
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En este capítulo diremos algo más, de aque-
llas cosas que estamos indagando para esclarecer 
determinados contenidos que, estando escritos, 
merece una detenida reflexión. Por nuestra par-
te buscamos romper con posibles dudas que gira 
alrededor de este tema. Aparecen nuevas situa-
ciones que nos ayudará a comprender los festejos 
que celebraban nuestros mayores en el pasado y 
para profundizar en aquellas experiencias, será 
preciso abrir dos vías, para que nos proporcione 
una visión de las actuaciones festeras que se ejer-
cían en las ciudades. En los pueblos pequeños, 
tenían  medios económicos y una cultura más li-
mitada. En las grandes ciudades, en las capitales, 
era otra cosa, se tenía capacidad de interpretar la 
historia y mantenían actos cuya cultura agradaba 
a los monarcas. Analicemos por lo tanto los dos 
apartados que se citan a continuación:

a) Qué fiesta realizó Petrer, el 23, 24, 26 y si-
guientes días de agosto de 1783. Como recordare-
mos, los festejos que se realizaron fue de traslado 
de imágenes; salieron de la iglesia de San Bartolo-
mé hasta la ermita de San Bonifacio, en procesión. 
San Bonifacio quedó en el Altar Mayor de su ermita 
el día 14 de mayo de 1782. En esta fiesta no hubo 
disparo al Alardo. Sacamos en conclusión que al no 
actuar la Soldadesca, Petrer, no tenía autorización 
para realizar el Alardo. Más aún, la fiesta que se 
realizó, el 23 y 24 de agosto de 1783, tenía  carác-
ter local (traslado deimágenes) y no tuvo nada que 
ver con fiestas promovidas por los monarcas. Hay 
que tener en cuenta que el día 24 de agosto, es la 
festividad que se le dedica a San Bartolomé, patro-
no de nuestra iglesia y también lo fue de Petrer.

b) Las fiestas a realizar por voluntad y mandato 
de los monarcas, eran desarrolladas, más bien, por 
las grandes ciudades o en determinadas capitales. 
Pongamos unos ejemplos próximos a los festejos 
locales antes citados:

1) Orihuela (Alicante). 1783, noviembre... 
se hacen rogativas... disparo de la tropa... (1-
Pág. 87)

2) Murcia. 1783-1784, fiestas por el nacimiento 
de dos infantes... Dichas fiestas fueron los días 
26, 27 y 28 de enero 1784. En los tres días salió 
la cabalgata siguiente: (varios gremios desfilaron) 
entre ellos los panaderos: (...) seguían la comitiva 
con 12 parejas de turcos. (1-Pág. 109-115)

3) Alicante. 30 de diciembre 1783, fiestas por el 
nacimiento de dos príncipes, hijos de Carlos III, y 
por la firma de la paz en Gran Bretaña... celebrán-
dose Misa... Sermón... podrá haber en dichas Ca-
pitales por tres días diversiones públicas...la fiesta 
gremial de los Moros y Cristianos contaba con el 
beneplácito de la corona...” (1-Pág. 189 y 190.)

Con los ejemplos expuestos podemos dejar en 
claro que en Petrer, se hizo fiesta: por haber fina-
lizado las obras de la parroquia y traslación de las 
imágenes con procesiones, misas, rogativas y festi-
vidad comentadas en 1782-1783.  La autorización 
de rogativas religiosas, de los monarcas, fue pos-
terior al mes de agosto, concretamente en diciem-
bre/1783. En Petrer, se pudieron llevar a cabo las 
procesiones que hemos mencionado en los aparta-
dos correspondientes, no obstante, Petrer no solici-
tó permiso para ejercer el Alardo en aquellos feste-
jos, por ello, la Soldadesca formó y no disparó con 
la arcabucería. Consideramos que ésta es la posible 
lectura al silenciar que no hubo alarde de pólvora. 
La crónica es muy extensa y llena de detalles de 
cada uno de los actos que se realizaron en el año 
1782 y 1783. Los actos especiales que podamos 
destacar en esta ocasión eran los previstos con ca-
rácter religioso, coincidente con el traslado de imá-
genes a la ermita como hemos dejado constancia 
anteriormente. En la realidad, lo que hubo fueron 
cristianos que participaron en los actos religiosos 
que la parroquia y autoridades organizaron para la 
ocasión que hemos expuesto.  

Para poder disparar con arcabuz, en los festejos, 
era necesario solicitar el permiso y esperar a que el 
Gobernador Militar del Partido emitiera la confor-
midad recibida del Capitán General del Ejército del 
Reino de Valencia, o en su caso, denegar el permi-
so, como se indica en esta ocasión:

Certificado del Secretario del Exmo. Ayunta-
miento de Petrer: 13 octubre 1783

“NO TIRAR DENTRO DEL PUEBLO:  (...) se re-
miten los exemplares renovando la prohición de 
no tirar con escopeta, arcabuz, ni con munición, 
ni con pólvora sola dentro de las poblaciones, 
bajo la pena que impone el edicto de un mes de 
cárcel, por la primera vez, y a cincuenta ducados 
de avellón aplicados por mitad a penas de conde-
na , y gastos de justicia, por la segunda doblada 
pena, y por la tercera en cuatro años de presidio 
en uno de los de África...” (2)

Tal como queda demostrado, no era posible ha-
cer fiestas realizando la práctica de tiros al Alardo. 

Con todas estas exposiciones podemos entender 
que las cosas estaban complicadas, muy compli-
cadas, para hacer caso omiso de unas ordenanzas 
que eran claras y contundentes: sanciones, gastos 
justicia, doblar pena, presidio en África, etc. 

Habrá que decir también, no todo era malo, 
“aparentemente” y para demostrar lo contrario 
aportamos esta muestra que tiene carácter econó-
mico-financiero:

“18 de julio de 1782. Deseando el Rey... esta-
blecer un Banco Nacional... se ha servido crear, 
erigir, y autorizar el referido Banco de San Car-
los... que las ciudades, Villas de estos Reinos 
colocasen acciones del Banco la parte que les 
conviniere del sobrante de sus caudales públicos, 
propios... “ (3)

Este asunto se ha creído incluirlo y “destacar” en 
los acontecimientos económicos, sociales y políticos 
de Petrer, no como un motivo más que tuviera que 
ver con los festejos tradicionales. No, pero sí tuvo 
algo especial: Petrer, tuvo que aportar fondos de 
las arcas municipales, pasando a ser accionista del 
Banco Nacional de San Carlos, cuya suerte, tuvo 
preocupado al municipio, como se podrá compro-
bar más adelante, en otro capítulo, claro está.

Ahora, volvamos a retomar los temas festivos y 
los oficios que afectaban a las autoridades para su 
fiel cumplimiento. La siguiente disposición adver-
tía a los Justicias: “Sobre quienes competa la con-
cesión de licencias para bailes y otras  diversio-
nes... Real resolución de 1781... bajo la pena de 
200L(libras) al Alcalde Mayor Ordinario. Orihuela 
a 26 de noviembre de 1791”. (3) Esta resolución se 
recibió en Petrer, una más, y la sanción recaía con 
el alcalde, que complicaba cualquier acción festiva 
que pudiera emprender la ciudadanía para el ma-
yor disfrute de las mismas.

No se podía bailar, no se podía disparar con arca-
buz, ni cohetes, ni petardos, no podían hacer corri-
das de toros, etc., eran cuestiones que rozaban en 
los sentimientos ciudadanos del momento. Nuestro 
país en aquellos instantes se encontraba obligado 
a atender varios frentes: Inglaterra tenía un poder 
naval importante, y Francia, su poder, se centraba 
en el militar terrestre. La debilidad económica de 
España, era notoria, y no le resultaba fácil afrontar 
los problemas fronterizos. Tal situación, al Estado 
le llevó a buscar recursos económicos y lo hizo a 
través del Banco Nacional de San Carlos y de sus 
accionistas. En aquellos momentos, los monarcas, 
temían una posible invasión de los franceses, y por 
otra parte Manuel Godoy,  primer Ministro de Car-
los IV, aspiraba hacerse con Portugal.

Seguiremos informándoles de otros y nuevos 
sucesos. ■

FIRMAS colaboradoras

Testimonios de nuestra historia (IV)

JUAN POVEDA 
LÓPEZ
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FIRMAS colaboradoras

El tema de la tasa de basuras en Petrer 
es el mayor atropello que ningún ayun-
tamiento nos ha hecho a los petrerenses 
desde que me reconozco como contribu-
yente, que ya van siendo décadas.

Se ha denunciado públicamente, en to-
dos los medios de comunicación locales, 
por activa y por pasiva que van a cobrar 
tal impuesto por dos veces. Ni siquiera se 
han molestado los más directamente res-
ponsables del atropello de demostrar que 
no es cierto.

Se ha denunciado públicamente, con 
cálculos y números, que lo que van a co-
brar supera en mucho lo que correspon-
dería aplicar. Ni tan siquiera se han mo-
lestado en desmentir con la rotundidad y 
certeza que brindan los números que eso 
no es cierto.

Se ha denunciado públicamente que un 
servicio municipal no se puede cobrar 
hasta que no se presta. Todas las mejo-
ras que los responsables directos de este 
atropello dicen que tiene este nuevo servi-
cio, ellos mismo anuncian que no podrán 
prestarse hasta después de junio, ¿por qué 
quieren cobrarlo desde enero?.

Se denuncia públicamente de igual ma-
nera, que si los campos no tienen recogi-
da de basuras no es comprensible que la 
paguen. Pues también los campos van a 
pagar, y con doble atropello: uno porque 
ya la pagan con el IBI y otro porque no 
reciben el servicio. Y el ayuntamiento calla 
y no da explicaciones al ciudadano.

Para los que tenemos la dichosa desgra-
cia de valorar  la política como una activi-
dad seria y noble, ante tamañas tropelías 
e incapacidades, se nos caen los palos del 
sombrajo. (Que no digan más esta pan-
da de concejales que están en política por 
servir al pueblo, porque es mentira. La 
política es su modus vivendi, su posibili-

dad de ejercer poder sobre los demás con 
las mínimas responsabilidades, pero no el 
leal impulso de mejorar el entorno de su 
ciudad).

El Ayuntamiento de Petrer en lo refe-
rente a la tasa de basuras que quiere im-
poner se está comportando de manera 
antidemocrática y antisocial porque está 
abusando del débil que es el ciudadano. 
Al ciudadano solamente nos queda el re-
curso de la queja, de la manifestación, de 
la crítica, despotricar, pero ... al final,... a 
pagar porque de lo contrario aquellos que 
tu mismo has votado, te envían al SUMA 
para esquilmarte y amargarte la vida. Ellos 
son EL PODER y tú no eres nadie. “Ponga 
recursos, haga escritos, vaya a los tribuna-
les”, nos dicen. Claro, ellos ya saben que 
no sabemos de formulismos legales, que 
casi tampoco sabemos escribir bien y que 
para conseguir no pagar la injusta cantidad 
anual de 55 euros tendremos que recurrir a 
un abogado que, a riesgo de no hacernos 
caso por la nimiedad del importe, nos va 
a cobrar mucho más. Si  el contribuyente 
recurre a los tribunales, los concejales no 
pagan abogados y pleitos porque los paga 
el Ayuntamiento, es decir, todos nosotros. 
Y si el Ayuntamiento pierde el pleito, en-
cima también se benefician porque tam-
poco tendrían que pagar la injusta tasa de 
basuras. Resumiendo: un verdadero chollo 
eso de ser concejal.

Los petrerenses, admitámoslo, estamos 
indefensos. Que no vengan más, por fa-
vor, los progres de la izquierda hablando 
de entelequias sobre lo justo, lo igualitario, 
el pueblo y otras sagradas verdades que 
ellos convierten en mentiras, porque les 
diré fariseos. Si fuese militante del PSOE 
o de Izquierda Unida, se me caería la cara 
de vergüenza ante este atropello, y no solo 
por lo que supone al bolsillo del trabaja-

dor y a las cargas del pequeño comercio 
esta tasa injusta de las basuras, sino por la 
prepotencia, la desfachatez y sobre todo 
la torpeza conque han actuado que deja 
manifiestamente probado el desprecio su-
pino que les merece el pueblo que dicen 
querer tanto.

Los petrerenses, admitámoslo, estamos 
indefensos, porque ante fallos tan mayús-
culos como este de la tasa de basuras que 
nos ocupa (y nos va a seguir ocupando 
hasta las próximas elecciones municipales, 
que están al caer) cometidos por la “coa-
lición del staff” que nos gobierna, PSOE 
e IU, tenemos una oposición, los chicos 
del PP, que ni ha sabido ni ha querido de-
fender a los petrerenses. ¿Por qué no dijo 
que esta tasa era ilegal en ningún Pleno?, 
¿por qué se limita a decir “que debía de 
reducirse” cuando sabe que no procede 
cobrarla?, ¿por qué no ha movilizado a las 
asociaciones de vecinos, al comercio, a la 
empresa, para informar?, ¿por qué no ha 
presentado ya una petición de Pleno ex-
traordinario para aclarar este asunto y que 
se reconduzca?. Porque lo que quiere es 
sacar rentabilidad electoral del tema, pre-
sentando a “los otros” como muy malos a 
ver si los votan a ellos. ¡Y se equivocan de 
estrategia!

Alguien dijo que cada pueblo tiene el 
gobierno que se merece y he aquí que 
nuestros concejales nos han tomado por 
tontos. Nuestro reto será demostrarles su 
error, y como solo entienden de votos, 
tengo ya decidido que solo votaré al que 
subsane esta injusticia y derogue la tasa de 
basuras. Y si esto no ocurre, será cuestión 
de pensarse si Petrer necesita un “Partido 
de los Ciudadanos” porque los que tene-
mos están confundiendo prudencia por 
idiotez. Aun hay tiempo hasta las próxi-
mas elecciones para conseguirlo. ■

Juan Ramón 
Montesinos 
Máñez

Basura política
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Sugerencias

Hoy no se me ocurría ningún 
tema para el espacio que esta 
revista me ofrece cada mes. 
Pensando en las pasadas fiestas 
de moros y cristianos se me ha 
encendido una lucecita y se me 
ha ocurrido analizar esta fiesta, 
desde la cuarta edad. Cuando 
comienza la primera edad que la 
podemos situar o la sitúo yo, que 
para eso soy la que opina, es de-
cir a los 13 o a años, esperamos 
durante todo el año que lleguen 
estas fiestas. Las asociamos a que 
no hay colegio, a que el pueblo 
se llena de visitantes, que en tu 
casa hay más condescendencia 
con los horarios...

Transcurren los años y ya eres 
una persona adulta, tu participa-
ción en la fiesta ya cambia. Tu 
casa se ve inundada durante esos 
días de familiares que vienen a 
“vore la festa”, en ese tiempo no 
existían los cuartelillos y tu casa 
se convierte en uno de ellos. Es 
un hotel donde tienes que pre-

parar, además de los dulces y 
pastas, también las tradicionales 
“fassegures”, imprescindibles en 
cualquier hogar petrerense. ¿Ali-
cientes? no muchos, pero eras 
joven y hacías frente a todos los 
problemas que surgían.

Cuando llegas a ser mayor, de 
verdad, la fiesta se convierte en 
una especie de pesadilla, además 
si tu vivienda está situada en al-
gún punto clave de la fiesta, tie-
nes que sacar fuerzas para poder 
aguantar esos tres días que du-
ran las fiestas y atender a todas 
las personas que pasan por tu 
casa, además de darte una paliza 
en la cocina, para que todos se 
lleven un buen recuerdo en to-
dos los aspectos.

Llegamos a lo que yo denomino 
la cuarta edad. ¿Años? muchos, 
entonces sí que deseas que estos 
días pasen lo más rápidamente 
posible, pero también hay que 
decir en honor a la verdad que 
el espectáculo de los desfiles es 

una preciosidad, pero visto desde 
este punto de vista pierde mu-
cho. Que conste que son aprecia-
ciones de una ciudadana que ha 
pasado la etapa de la cuarta edad 
y ve la fiesta desde otro punto de 
vista. He hecho un pequeño es-
bozo de lo que significa para mi 
la fiesta desde la cuarta edad, es-
pero que el año próximo, con un 
año más, este balcón se llene de 

personas, al igual que este año y 
pese a que he permanecido mu-
cho rato sentada en el interior de 
mi hogar, desearía poder llegar y 
ver un nuevo año aunque en mi 
interior no tenga ya cabida la tan 
conocida frase de “San Bonifaci 
que fora”.

Pero vamos a meternos en el 
fogón para preparar una receta 
muy veraniega. 

Ingredientes: 2 aguacates. 2 naranjas. 1 lechuga. 100 gramos 
de jamón serrano. 50 gramos de fresas.

Para la salsa mahonesa necesitamos 1cucharada de zumo de 
naranja, 1 cucharada de salsa ketchup, 1 cucharada de coñac.

Preparación:
Los aguacates se abren por la mitad, se pelan, se quitan la 

semilla y se cortan en lonchas muy finas. Las naranjas se pelan 
y se cortan en trocitos. La lechuga se lava bien y se corta en 
trozos pequeños. Se reservan unas cuantas hojas enteras para 
cubrir la fuente. Las fresas se reservan para decorar. Se prepara 
la salsa mahonesa que se mezcla con el zumo de naranja, la salsa 
ketchup y el coñac. En una bandeja se colocan las hojas enteras 
de la lechuga. Encima se colocan todos los ingredientes y se 
mezclan con la salsa. Las fresas se cortan a trocitos y se colocan 
por encima. Se sirve fría.

Hasta pronto /  Eufemia Payá 

ENSALADA DE AGUACATE CON SALSA COCKTAIL

El Fogón
La cuarta edad

FOTOMONTAJE
Juan Manuel Alfaro Gómez y Onésimo Carretero Martínez, en nombre propio y como mejor y más procedente sea en derecho 

EXPONEMOS:
Que en la revista que usted dirige en el número correspondiente al mes de abril del año en curso, en la última página, en el ar-

tículo que ustedes llaman  BASURAZO ¡NO! en ella aparecen nuestros rostros en un fotomontaje y en el artículo ustedes reseñan 
que en dicha manifestación están “algunos lideres vecinales”.

Para hacer dicho fotomontaje, esa revista, no nos ha pedido ni como persona física, ni como presidentes de nuestras distintas 
asociaciones, permiso para utilizar nuestra imagen, ni si estamos en contra o no, y lo que pensamos sobre la tasa de basura mal 
llamada por ustedes BASURAZO.

Es por lo que le exigimos, se retracten, en el próximo número de la revista que usted dirige, de dicha fotografía-montaje y aclare 
que la misma se ha hecho por libre albedrío de esa dirección  y sin autorización de nuestra parte. 

En espera de que se tomen las medidas oportunas, up.supra. indicada en el escrito.
Onésimo Martínez 

Juan Manuel Alfaro
      

 NOTA DE LA DIRECCIÓN: Lamentamos que el fotomontaje que habitualmente aparece en la penúltima página de Petrermensual 
haya molestado a los presidentes de las asociaciones de vecinos de San Rafael y la Frontera, ambos militantes socialistas. El 
pasado mes de abril estaba de plena actualidad el tema del “basurazo” e hicimos un “fotomontaje” en el que en la cabecera de 
la “manifestación” aparecían miembros de la oposición junto a varios líderes vecinales. Las personas que dedican su tiempo libre 
al servicio de sus vecinos de forma altruista y sin esperar nada a cambio (como es el caso de Onésimo y Juan Manuel) merecen 
todo nuestro reconocimiento. No obstante, en absoluto nos retractamos de la mencionada página por la que pasan, mes tras mes, 
gran cantidad de personajes públicos de nuestra población sin que ninguno de ellos se haya molestado. Al menos eso creemos.
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Queda menos de un año para que se celebren las próximas eleccio-
nes municipales. Los tres líderes políticos se afanan ya por agradar 
a sus respectivos electores. En esta actitud captó la imagen que 

ofrecemos en rigurosa exclusiva nuestro sagaz fotógrafo. De izquierda a 
derecha aparecen los tres líderes locales: Pilar Brotons (con permiso de Vi-
cent Brotons) PSOE, Pascual Díaz (Partido Popular) y José Antonio Hidalgo 
(Izquierda Unida) ■

Los héroes del 
cómic se están 
poniendo de 

moda en Petrer tras 
el anuncio de que 
los exteriores de la 
próxima película se 
rodarán en el ter-
mino municipal de 
nuestra población. 
No obstante Asterix 
mostraba su males-
tar por la pretensión 
del ayuntamiento 
de cobrar la tasa de 
recogida de basuras 
a cada uno de los 
asentamientos (55 
euros por habitácu-
lo) del campamento  
instalado en el Clot 
de Manyes. ■

VIAJES EL CHOLLO
Crucero por el Mar Muerto 

Oferta especial para miembros del estaff 
(equipo de gobierno)

80 días de vacaciones con todos los gastos pagados 
(tasas incluidas)

Visitando las principales ciudades costeras

Por gentileza de CBEAA
(Consorcio de Benefi ciarios y Estómagos Agra-

decidos del Ayuntamiento)
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